
Empresários 
projetam alta nas 
vendas do Dia 
dos Namorados
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Jornal O Líder 
completa 10 
anos de atuação

Brechó Solidário 
soma mais de 
R$ 8 mil em vendas

Número de casos 
de Covid-19 
seguem em alta

Equipe de profissionais trabalha de forma imparcial 
e já conquistou várias premiações a nível de Estado

Ação foi organizada pelo LEO Clube e teve 
como objetivo arrecadar fundos para auxiliar na 
reforma da escola da Linha Consoladora

Maravilha segue sem vagas na UTI do 
Hospital São José e com mais de 370 
casos ativos 

>> AnIVeRSÁRIO >> TeRCeIRA edIÇÃO

eXPeCTATIVA

>> PReOCuPAÇÃO

Diana Heinz /O Líder

Tradicionais corações da CDL e Associação 
Empresarial de Maravilha estão passeando pelas 
principais ruas e avenidas com o objetivo de 
fomentar a data. Comércio atende hoje (12), até as 16 
horas, dando a oportunidade da compra do presente 
com tranquilidade

Página 17
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“TaPa dE luVas” dO gOVERnO dO EsTadO nO gOVERnO fEdERal
A informação divulgada pelo grupo WH de que o governador 

Carlos Moisés estará investindo recursos em nossas rodovias, em 
particular na SC 283 que liga os municípios de Águas de Chapecó, 
São Carlos e Palmitos, é um “tapa de luvas” do Governo do Estado no 
Governo Federal. Enquanto as rodovias federais catarinenses men-
digam recursos, e vê as possíveis obras chafurdarem em um atraso e 
na falta de recursos, o Governo do Estado faz sua parte ao promover 
reparos em suas estradas, que sendo bem claros, não estão tão ruins 
quanto as BRs que cruzam o estado. O “tapa de luvas” do Governo 
Estadual atinge ainda com mais força o Governo Federal, ao restar 
aprovado pela Assembleia Legislativa (a pedido do próprio Moisés) 
a possibilidade de investir recursos estaduais em rodovias federais! A 
quebra do veto da então governadora Daniela Reinehr propicia que o 
estado invista valores em locais onde a situação já passou de caótica, 
indo a termos sequer permitidos pela ética de aqui publicarmos. Em 
resumo, o governo catarinense não está parado vendo a banda pas-
sar. Está atento a este problema de malha viária, e principalmente, to-
mando providências. Isto pega muito mal para a União, visto que já 
tem praticamente dez anos que as obras em rodovias federais andam 
a passos de formiga. Estamos na fase do “se eles não fazem, eu faço”, 
poderia dizer Carlos Moisés. Que isto sirva, ao menos, para provocar 
alguma reação  do Governo Federal. Ou seja, que o governo “se mexa”, 
como se diz, algo que decididamente, não tem feito. Estamos reféns 
desta situação caótica, incompetente e eivada de descaso. Neste uni-
verso de investimentos em estradas, o exemplo está saindo aqui mes-
mo do Estado. 

ObRas Em sãO JOsÉ dO CEdRO QuasE imPERCEPTíVEis
E por falar nisso, finalmente alguma movimentação nas imedia-

ções do trevo de São José do Cedro. Segundo informações que obti-
ve, alguma coisa (ou “coisinha”...) está sendo feita. Muito pouco, qua-
se nada. Aliás, a bem da verdade, quem passar por lá não vai notar 
nada. O que está sendo feito não mexe no pavimento, e ainda esta-
mos sem empresa contratada para fazer simples tapa buracos no tre-
cho. Até aparecer alguma coisa, ou melhorar alguma coisa na trafe-
gabilidade da 163, é bom esperarmos sentados. Isso que nem falei na 
282 e na 158, esta última praticamente sem perspectiva alguma de 
obras de melhoria. 

VaCinaR É O CaminHO
Cuidado, caro leitor, com notícias falsas envolvendo reações co-

laterais e inclusive, reações futuras das vacinas contra a COVID. Não 
há absolutamente nada que possa comprovar. E se efeitos colaterais 
existem, podemos ter a certeza de que não vacinar vai matar infinitas 
vezes mais pessoas do que poderia ser uma reação colateral da apli-
cação da vacina. Infelizmente, algumas pessoas dedicam seu tempo 
a proliferar porcarias na internet. A vacina é, posso afirmar e aqui em-
penhar minha palavra, a grande chave para que um dia as vidas pos-
sam voltar ao normal. Vacinemo-nos, assim que der! Aliás, mal posso 
esperar para chegar minha vez. 

auXíliO Governo federal transferirá recursos financeiros não 
reembolsáveis aos agricultores familiares que aderirem ao fomento

maldaner comemora aprovação de 
auxílio emergencial a agricultura familiar

O deputado federal Celso 
Maldaner comemorou a apro-
vação do PL 823/21 que prevê o 
auxílio emergencial a todos os 
agricultores familiares. O texto 
aprovado retoma pontos veta-
dos pelo executivo no ano passa-
do, propondo o “Fomento Emer-
gencial de Inclusão Produtiva 
Rural”, destinado a apoiar a ati-
vidade produtiva de agricultores 
familiares durante o período do 
programa, que deve se estender 
por 2021.

Para Maldaner, que é coor-
denador da Comissão de Agri-
cultura Familiar da Frente Par-

lamentar da Agropecuária, é 
preciso amparar aqueles que co-
locam comida na nossa mesa to-
dos os dias. “O agricultor traba-
lha de domingo a domingo, com 
sol ou chuva, enfrenta proble-

mas com o clima, com pande-
mia, com insumos, com infraes-
trutura. Precisamos ampará-los 
também com recursos emergen-
ciais”, defendeu. O valor é de R$ 
2.500,00 (dois mil e quinhentos 

reais) por unidade familiar em 
parcela única, ou quando desti-
nado à mulher agricultora fami-
liar, o valor é de R$ 3 mil por uni-
dade familiar.

Através do programa, o go-
verno federal transferirá recur-
sos financeiros não reembolsá-
veis aos agricultores familiares 
que aderirem ao fomento e que 
se comprometerem a implantar 
todas as etapas previstas em pro-
jeto simplificado de estruturação 
da unidade produtiva familiar a 
ser elaborado por serviço de as-
sistência técnica e extensão rural. 
A matéria segue para o Senado.

Maldaner é coordenador da Comissão de Agricultura Familiar da Frente Parlamentar da Agropecuária

Divulgação
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LIÇÕES DE VIDA
“Dê preferência aos comerciantes do bairro, 
ainda que custe um pouquinho mais caro...”

por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

Voos diretos entre Chapecó e Florianópolis 
são suspensos novamente

 Imagem ilustrativa: Agência Brasil

A Azul Linhas Aéreas Brasileiras informou, através de nota, 
que os voos diretos da Companhia entre Chapecó e Florianópo-
lis estão suspensos novamente. Entretanto, a suspensão é tem-
porária – entre a próxima quarta-feira (16) até o dia 6 de agosto.

Em nota, a Companhia informou que a suspensão aconte-
ce devido a ajustes na malha. Entretanto, segundo a empresa, os 
clientes de Chapecó serão atendidos com ligações em Campinas. 

mUlhEr DÁ À lUZ 10 BEBÊS DE Uma vEZ

Gosiame já era mãe de gêmeos e agora adicionou mais sete meninos e três 
meninas na família. O recorde mundial aconteceu na África do Sul, nesta se-
mana. A sul africana trabalha como gerente de loja e está de licença materni-
dade para cuidar dos bebês. Ela declarou que passou uma gravidez bem com-
plicada, cheia de enjoos e muitas dores nas pernas. Fiz questão de registrar na 
coluna por se tratar de um recorde em nascimentos de uma única gestação.

Thobile Mathons/ANA/ reprodução

CRISE LEvA AO FECHAMENTO DE 40% DOS 
RESTAURANTES DE COMIDA A qUILO

Cerca de 40% dos restaurantes especializados em comida a quilo fe-
charam no país devido à crise econômica causada pela pandemia de Co-
vid-19. O Brasil tinha cerca de 200 mil estabelecimentos desse tipo, e a 
estimativa atual é de que esse número tenha caído para 120 mil. A pro-
jeção é da Abrasel (Associação Brasileira de Bares e Restaurantes).

Nas regiões com grande concentração de escritórios, as medidas de res-
trição e o grande número de pessoas em trabalho remoto reduziram o mo-
vimento nos estabelecimentos de refeição rápida. Segundo a Abrasel, os 
restaurantes por quilo ou self-service, que tinham grande procura an-
tes da crise, atualmente têm menos de 10% do movimento pré-pandemia.

Divulgação/Sesc

Crise leva ao fechamento de 40% dos restaurantes de comida a quilo

MELHORIAS NA CIDADE

Lâmpadas de LED foram instaladas na Avenida Anita Garibaldi, em 
toda a sua extensão. Uma melhoria que a cidade requer, afinal, a cida-
de mais iluminada, além de dar segurança maior aos moradores e tran-
seuntes, fica mais bonita e atrativa. Um trabalho que merece elogios.

CRESOL DE MARAvILHA

No decorrer da semana recebemos em nossa sede a visita da admi-
nistração da agência local da Cresol. Pessoal de carisma, agradáveis para 
um bom bate papo. Fizemos boas parcerias e esperamos dar a eles o retor-
no para a cooperativa de crédito. Sucesso amigos e obrigado pela visita!

ACAERT investe em equipamento que fiscaliza emissoras ilegais

Coibir a ação de rádios clandestinas e de emissoras comunitárias que não cum-
prem a legislação do setor tem sido palavra de ordem para a Associação Catarinense 
de Emissoras de Rádio e Televisão (ACAERT). Um veículo adaptado receberá um equi-
pamento digital capaz de rastrear, com uma antena, a força e a modulação dos sinais 
de frequência de emissoras de radiodifusão. Emissoras comunitárias estariam utilizan-
do frequências muito superiores ao permitido, rivalizando com a potência de emisso-
ras comerciais, ou vendendo inserções publicitárias na programação. A Lei 9612/1988 
define que essa categoria de emissoras deve operar em baixa potência, de até 25 Watts, 
e oferecer cobertura restrita ao raio de um quilômetro, a partir da antena transmisso-
ra. Somente associações e fundações comunitárias sem fins lucrativos podem explorar 
o serviço e a venda de espaço comercial não é permitida. Até o momento, de 101 ações 
judiciais propostas, a Associação teve 61 sentenças favoráveis. Outras 34 ainda não fo-
ram julgadas. Os resultados serão consolidados em um dossiê e entregues ao secretário 
de Radiodifusão do Ministério das Comunicações (MCom), Maximiliano Martinhão.

VACINAÇÃO

O Governo de Santa Catarina vai 
vacinar toda a população catarinense 
com 18 anos ou mais até o dia 23 
de outubro de 2021. A informação 
está na projeção do Calendário de 
vacinação contra a Covid-19, que traz 
detalhes de como será a imunização 
por faixa etária, divulgado na terça-
feira, 8, pela Secretaria de Estado da 
Saúde. De acordo com o Calendário, 
serão oito etapas. A primeira delas, 
de pessoas com idade entre 59 e 55 
anos, começou no dia 4 de junho, 
com a primeira dose.
“A vacinação em massa é a única 
maneira de superarmos essa 
pandemia, que tanto nos afetou desde 
março de 2020. Com a previsão da 
chegada de novas doses, pudemos 
fazer essa previsão de calendário. 
Trata-se de algo factível e que 
lutaremos para que se concretize 
e, se possível, até mesmo adiantar 
datas. Nosso esforço de auxílio aos 
municípios será contínuo”, diz o 
governador, Carlos Moisés.

liOns ClubE dE maRaVilHa

Sucesso a campanha do Lions Clube Maravi-
lha Oeste - que tem como lema no Ano Leonístico 
(AL) 2020/2021 “Servir nos faz crescer” - realizada 
em conjunto com a Secretaria de Saúde e Secreta-
ria de Assistência Social, Vacina Solidária. A campa-
nha, que começou no dia 5 de abril, encerrou na se-
mana passada com a arrecadação de 850 quilos de 
alimentos não perecíveis. Os donativos foram entre-
gues à Secretaria de Assistência Social, sendo que 
parte foi doado em forma de cestas básicas para a co-
munidade pelos companheiros. Os integrantes do 
Clube agradecem os envolvidos na ação. De para-
béns os integrantes desse grande clube de serviço!

LIVES EM MARAVILHA
As empresárias da cidade estão focando muito em lives e, pelo que apuramos, estão dando ótimos re-

sultados no incremento de vendas. Além de estarem muito bem produzidas, elas não deixam de ser um pas-
satempo para as clientes que se deliciam com as novidades apresentadas e as promoções atrativas. Aí vem 
o ditado: “Criatividade faz chover dinheiro”. De parabéns as mulheres empreendedoras de nossa cidade!
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por DR. DENy DONATO ALFANO 

PsIquE & AmOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

Cleiton C. Ferrasso

Os vereadores de Maravilha 
aprovaram dois projetos em se-
gundo turno durante a sessão 
desta segunda-feira (7). O proje-
to de Lei número 11/2021 auto-
riza a baixa de gravame em ma-
trícula de imóvel, e o projeto de 
Lei número 2/2021 autoriza es-
criturar imóvel de propriedade 
do município.

Já em primeiro turno, três 
projetos deram entrada e foram 
votados. O Projeto de Lei núme-
ro 4/2021 institui contribuição 
de melhorias nas Ruas Matheus 
Giusti, 1º de Maio, Sagrada Fa-
mília e Travessa Ana Albre-
cht. O custo total é de R$ 448,5 
mil, sendo que R$ 399,9 mil fo-
ram obtidos através de convê-
nio com o Governo do Estado, a 
aplicação própria do município 
ficaria em R$ 48,5 mil. Pelo pro-
jeto, o município arcará com 5% 
dos valores de contrapartida e o 
restante fica dividido pelos mo-

POlíTiCa Um dos projetos aprovados em primeiro turno visa o 
melhoramento de ruas de Maravilha com a contribuição dos moradores

Vereadores aprovam dois projetos 
em segundo turno, três em 
primeiro e diversas indicações

Próxima sessão é nesta segunda-feira (14), às 19h

Reprodução Facebook

radores. O valor mínimo de cada 
parcela fica em R$ 50 num total 
de até 36 vezes. 

Outro projeto aprovado 
em primeiro turno, de número 
9/2021, diz respeito ao repasse à 
Apae Marisol no valor de R$ 200 
mil pelo Poder Executivo. Nes-
te ano, seria um repasse de R$ 
100 mil, sendo dividido em dez 
parcelas e o restante no ano que 

vem. Os vereadores defenderam 
a importância de ajudar a esco-
la especial. 

Por fim, o último Projeto 
de Lei aprovado foi o de núme-
ro 10/2021 que autoriza a prefei-
tura receber dois carros da Re-
ceita Federal como doação. São 
dois veículos, uma caminho-
nete GM Montana, 2006; e um 
Fiat Pálio, 2004. No entanto, os 

vereadores destacaram a im-
portância de verificar as con-
dições de uso desses automó-
veis a fim de evitar possíveis 
consertos futuros. 

Além desses trabalhos, di-
versas indicações também foram 
votadas durante a sessão. O pró-
ximo encontro ocorre segunda-
feira (14), às 19h, e será transmiti-
do on-line pelo Facebook.

A Comissão de Constitui-
ção, Legislação, Justiça e Re-
dação Final promoveu uma 
reunião, na última semana, 
com a presença do presiden-
te da comissão, Mozer de Oli-
veira (PL), e dos membros 
Eliana Simionato (PT) e Fran-
cys Balestreri (MDB). A reu-
nião iniciou com a discussão 
do Projeto de Lei nº 06/2021, 
que autoriza o Poder Público 
a receber por doação área de 
terra com benfeitoria, pavi-
lhão comunitário da Associa-
ção Comunitária do Conjun-
to Habitacional Novo Bairro. 

A comissão comentou 
que foi feita visita in loco para 
conhecer as instalações da 
comunidade e ouvir os mem-
bros da diretoria sobre as ra-
zões da doação. A vereadora 
Eliana ficou em dúvida so-
bre a baixa do gravame exis-

REuniãO
membros de comissão visitaram o pavilhão 
comunitário do novo bairro em maravilha

vereadores conversaram com a diretoria e conheceram as instalações

tente na matrícula do imó-
vel, especificamente sobre 
a área de preservação per-
manente, que está indica-
da na matrícula do imóvel. 

O vereador Francys se 
prontificou em verificar a si-
tuação junto ao Executivo, 
para saber se o local é área 
de preservação permanen-
te ou não. Também foi escla-
recido que a ata com mais de 

100 assinaturas colhidas pe-
los membros da comunida-
de não foi protocolada na 
Casa, e, por isso, o projeto não 
teve parecer. Porém, assim 
que as pendências forem re-
solvidas, a matéria será obje-
to de parecer da comissão.

Após, foi falado sobre o 
Projeto de Lei nº 10/2021, 
que autoriza o Poder Exe-
cutivo a receber por doação 

um GM Chevrolet Montana 
e um Fiat Pálio EX 1.0. O pre-
sidente da comissão desta-
cou que viram os veículos e, 
que, apesar de serem veícu-
los um pouco antigos, permi-
te o uso pela administração. O 
presidente Mozer avocou a re-
latoria da matéria e proferiu 
parecer favorável, sendo se-
guido em seu voto pelos de-
mais membros da comissão.

Divulgação

aPEgaR-sE aO sOfRimEnTO

Há pessoas que reclamam sem parar de seus sofrimentos, sem-
pre estão prontas para desfiar o rosário das lamúrias. Dá até medo 
de dizer bom dia ou boa tarde para pessoas assim, pois elas come-
çam a falar sem parar de suas adversidades e não deixam seus in-
terlocutores irem embora facilmente. É preciso habilidade de ninja 
para conseguir se livrar de pessoas deste tipo e de suas inúmeras la-
mentações. À primeira vista parece que essas pessoas que sofrem de-
masiadamente querem se libertar de seus tormentos, mas um olhar 
mais aproximado e detalhado mostra outra história. Na verdade, há 
pessoas que se apegam com unhas e dentes a seus problemas e não 
conseguiriam viver sem eles.

O funcionamento humano é algo extraordinário e contraditó-
rio. Acreditamos que todos querem se ver livres de suas dificuldades, 
pelo menos todos falam isso, mas a verdade é bem mais surpreen-
dente. Apesar de todos afirmarem categoricamente que não querem 
sofrer, são muitos os que vivem para sofrer. Apegam-se intensamen-
te às suas agruras e tiram delas um prazer. Parece estranho, porém 
acontece com muita frequência esse apego ao sofrimento.

Sofrer é valorizado, chama a atenção, faz com que muitos olha-
res se voltem para quem sofre. Essas pessoas sentem um prazer em 
contar com detalhes pormenorizados todo o seu sofrimento e 
angústias. Suas falas não são para comunicar sua dor ou pedir 
ajuda, mas é um modo de prender a atenção do outro, causar no 
outro toda uma série de reações. São carentes e querem do ou-
tro algo, mesmo que seja o sentimento de pena ou espanto. Elas 
terminam por se fazer de vítimas, se portam como as criaturas 
mais sem sorte deste mundo, tudo acontece com elas, os pio-
res tormentos, as piores tragédias, as mais terríveis situações. No 
entanto, quando uma solução pode ser sugerida, quando uma 
mudança na forma como se lida com tudo isso é apontada, elas 
rapidamente negam que vai funcionar, rejeitam qualquer pos-
sibilidade de melhora e agarram seus problemas como se te-
messem se ver sem eles. Com certeza todo mundo já se deparou 
com pessoas assim, especialmente numa cultura onde esse tipo 
de atitude é incentivada e enobrecida de legitimidade pelos mé-
dicos que costumam disfarçar o lucro de dignidade ou cuidado. 
Tem exceção na categoria, claro que tem, mas em geral o merca-
do do remédio e o poder que no Brasil vem por ter dinheiro, leva 
virar as costas ao Hipócrates, criando assim a cultura (interesse) do 
sofrimento e da doença. 

Mas nessa banha de ignorância, constitutiva da cultura do ape-
go ao sofrimento, piores do que os médicos que aproveitam disso em 
nome da saúde, são as igrejas, que o exploram em nome de Deus. 

Esse circuito alopático-moral paralisa e limita tanto as pessoas 
com elas mesmas e com a existência que tudo o que sobra na vida 
delas é o sofrimento: a única coisa que, ao final, não tendo movimen-
to, dentro e fora delas, marca e as define. 

Para essas pessoas o prazer está em poder declarar seu sofri-
mento, curti-lo, pois esta é a forma que têm de receber alguma aten-
ção, de evocar algo nos outros. Tirar os problemas delas seria terrível 
porque não sabem se relacionar com os outros e com a vida de outra 
maneira. Sem problemas se sentiriam nuas, sem nada que interme-
diasse seu contato com os demais. A base de seus relacionamentos é 
o tamanho de sua angústia. 

Cada um vive como quer ou como puder, mas o problema de 
se viver assim é que se deixa a vida empobrecida. Desperta-se nos 
outros sentimentos como piedade, dó e até mesmo tédio, mas não 
se desperta sentimentos como paixão, encanto, vontade de se apro-
ximar e estabelecer um contato mais íntimo. Os verdadeiros afetos, 
aqueles que nos alimentam e nos fazem crescer, ficam impossibilita-
dos. Em resumo, vive-se uma vida mutilada e parcial. Perde-se algo 
que é por demais valioso: a própria vida. A sabedoria e a terapia le-
vam a não nos apegarmos aos sofrimentos. Isso vem pelo nos conhe-
cer-se mais, quando passamos a entender o que nos move e nos faz 
nos ligar à vida e aos outros.
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NÚClEO FOrTE!
O Núcleo de Jovens Empreendedores de Maravilha, ligado à CDL e Associação Empresarial, partici-

pa da Semana Estadual do Jovem Empreendedor, evento do Conselho Estadual de Jovens Empreende-
dores de Sana Catarina (Cejesc). São ações com extrema riqueza de conhecimento e experiências. Um 
ótimo trabalho da coordenadora, Stela Debastiani, e da vice, Jéssica Guasselli, junto com todos os nucle-
ados. Participei por anos do núcleo em Maravilha e, de fato, é uma experiência única. Parabéns, pessoal. 

Ederson abi, jornalista

PREOCUPAÇÃO 
Os casos ativos de Covid-19 ultrapassam 
a margem de 370 em Maravilha e a UTI do 
Hospital São José segue lotada. O cenário 
é muito preocupante e não tem mostrado 
melhoras. A notícia da vacinação em massa 
no Estado é uma esperança, mas a longo 
prazo. Devemos nos preocupar e respeitar 
as normas de restrição ao máximo. Quem 
vive a aflição de uma pessoa próxima 
doente e internada sabe da importância 
da prevenção. Prevenir significa evitar 
aglomerações, usar máscara e álcool em 
gel. É um momento difícil e que pode piorar. 
Consciência é a palavra chave. Faça o 
máximo que puder. 

diana Heinz, jornalista 

PALAvRAS IMPORTAM, SIM!
Diversos textos sobre relacionamentos tra-

tam de um assunto bem específico: o quan-
to atitudes são mais importantes que palavras. 

Eu concordo, mas só até certo ponto, pois acre-
dito que as duas coisas se complementam. Para 

exemplificar, trago aqui um trecho escrito pelo jor-
nalista e palestrante Marcos Piangers sobre o po-

der de dizer ‘eu te amo’ e como estas três palavras im-
pactam uma relação (seja ela qual for). “O eu te amo 

muda vidas. Um eu te amo não dito pode ser a vida que po-
dia ter sido e não foi. O eu te amo muda histórias, deixa pesso-

as mais confiantes, massageia o espírito”, diz. E sabe o que é me-
lhor? Ele afirma que nunca é tarde para começar a praticar!

Camilla Constantin, jornalistaNão é novidade que é preciso usar com 
consciência a água que vem das torneiras. 
Para enfatizar ainda mais o assunto, a Co-
missão Especial da Água, da Câmara de Ve-
readores de Maravilha, pretende criar uma 
campanha de conscientização sobre o uso 
do líquido. Penso a maioria já aprendeu a li-
ção, visto que sofremos com a falta de água 
em Maravilha. Precisamos é de solução para 
ter água em casa e para indústrias se ins-
talarem no município também. Outro fato 
que a Comissão apoia é o uso de cister-
nas nas propriedades. Isso é necessário tam-
bém, mas e as estruturas públicas será que 
já têm cisternas para captar água da chuva? 

Cleiton C. ferrasso, jornalista

Crise 
hídrica

Fotos: Divulgação
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COmPROmissO Equipe de profissionais trabalha de forma imparcial e já conquistou várias premiações a nível de Estado 

Jornal O líder completa 10 anos de 
atuação em maravilha e região
FranCiele BorGes

O Jornal O Líder que faz 
parte do grupo WH Comu-
nicações completou 10 anos 
atuação em Maravilha e re-
gião ontem (11). Um jornal 
com um projeto arrojado e 
construído por uma equi-
pe de profissionais qualifi-
cados na área da comunica-
ção foi crescendo aos poucos 
e hoje é reconhecido regio-
nalmente. 

O jornal no início era bis-
semanal, mas com o passar 
do tempo passou a circular 
semanalmente em Maravi-
lha e nos municípios da re-
gião. Ao longo da caminha-
da com um trabalho ético e 
imparcial o Jornal O Líder 
conquistou vários troféus e 
menções honrosa concedi-

Fotos: Arquivo/O Líder

Equipe que atua diariamente no periódico que atua na região Oeste

Troféu Pena de Prata e menções honrosas concedidos pelo Prêmio Adjori de 
Jornalismo ao Jornal O Líder em 2020

da pela Associação dos Jor-
nais do Interior de Santa Ca-
tarina (Adjori). 

 Em 2020 o Jornal O Líder 
foi finalista em várias cate-
gorias do jornalismo impres-

so, recebendo um troféu de 
1º colocado e três menções 
honrosas. A soma das notas 

colocou o impresso em se-
gundo lugar na premiação 
geral do jornalismo impres-
so. Com o resultado, O Líder 
recebeu o troféu Pena de Pra-
ta nesta categoria, concorri-
da por 32 jornais de todas as 
regiões do Estado. Os traba-
lhos inscritos foram produzi-

dos pela equipe em 2019. 
Com um projeto gráfi-

co próprio o jornal tem ca-
racterísticas próprias como 
colunistas e reportagens es-
peciais. Além da edição im-
pressa o jornal também fica 
disponível no site www.wh3.
com.br. 

Existe alternativa.

Nós somos o Sicredi, a alternativa 
para você, sua empresa ou seu 
agronegócio. Nós reinvestimos 
recursos na sua região; assim você 
cresce e gera crescimento para 
todos ao seu redor. E você conta 
com soluções financeiras ideais, 
taxas justas e um atendimento 
próximo e humano, presencial 
e digital. 

sicredi.com.br

O melhor para 
um pode ser o 
melhor para 
todos. 

Aponte a câmera do seu 
celular e saiba mais.

SAC - 0800 724 7220      Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria 0800 646 2519.

Escolha o Sicredi, onde o dinheiro 
rende um mundo melhor.
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O agronegócio é considera-
do uma das atividades com boa 
lucratividade no Brasil. Em 2020, 
enquanto vários setores da eco-
nomia foram impactados pela 
pandemia, o PIB do agronegó-
cio continuou crescendo, alcan-
çando resultado positivo de 2% 
no ano passado, e se compara-
do com 2019, apresentou uma 
evolução de 24%, segundo da-
dos da Confederação da Agricul-
tura e Pecuária do Brasil (CNA). 

Nos municípios da região 
de abrangência da Sicredi Alto 
Uruguai RS/SC/MG, o agrone-
gócio também se mantém em 
franco crescimento ao longo 
dos anos, impulsionado, prin-

EX-minisTRO
sicredi promoverá live com Roberto Rodrigues sobre o cenário do agronegócio 

cipalmente, pela demanda ex-
terna e ampliação das expor-
tações. Para levar informações, 
oferecendo subsídios e um pa-
norama sobre o setor, a coope-

rativa promoverá a live “Cená-
rio do Agronegócio 2021/2022”, 
com a participação do ex-mi-
nistro da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento Roberto Rodri-

Ex-ministro da Agricultura, Pecuária e Abastecimento Roberto Rodrigues

gues. O momento será realiza-
do no próximo dia 17, às 19h30, 
com transmissão pelo Face-
book e Youtube da instituição.

A presidente da cooperati-
va, Angelita Marisa Cadoná, jus-
tifica a escolha de Roberto Ro-
drigues. “Este profissional é uma 
referência no cooperativismo e 
no agronegócio mundial, sendo 
reconhecido pelo propósito de 
transformar o Brasil no campeão 
mundial de produção de alimen-
tos, defendendo com muita ên-
fase a segurança alimentar, vis-
to que não haverá paz enquanto 
houver fome no mundo. Esta 
causa está muito alinhada com 
a missão da cooperativa e, sen-

do assim, acreditamos que será 
mais um momento marcan-
te dentro das celebrações dos 40 
anos da Sicredi Alto Uruguai RS/
SC/MG e, especialmente, abrin-
do as iniciativas de lançamento 
do Plano Safra 2021/2022”, frisa.

O PalEsTRanTE
Roberto Rodrigues é en-

genheiro-agrônomo e agricul-
tor, coordenador do Centro de 
Agronegócio na Escola de Eco-
nomia de São Paulo, da Fun-
dação Getúlio Vargas e Embai-
xador Especial da FAO para as 
Cooperativas. Participa de inú-
meros conselhos empresariais, 
institucionais e acadêmicos.

Foi professor do Departa-
mento de Economia Rural da 
UNESP – Jaboticabal. Foi pre-
sidente do LIDE Agronegó-
cios, do Conselho Superior do 
Agronegócio da FIESP - CO-
SAG, da Organização das Co-
operativas Brasileiras (OCB), 
da Sociedade Rural Brasileira 
(SRB), da Associação Brasilei-
ra do Agronegócio (ABAG), da 
Academia Nacional de Agri-
cultura da SNA e da Alian-
ça Cooperativa Internacional 
(ACI). Foi secretário de Agri-
cultura do Estado de São Pau-
to (1993/1994) e Ministro da 
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (2003/2006).

Divulgação

O prefeito Sandro Dona-
ti retornou da capital do es-
tado onde manteve audiên-
cias com deputados estaduais 
e retornou com a confirmação 
de novas obras para Maravi-
lha. Entre elas a restauração e 
construção de ciclovia na Ave-
nida Anita Garibaldi que terá 
o aporte financeiro de R$ 1,5 
milhão do deputado estadu-
al Valdir Cobalchini através de 
emenda parlamentar.

O projeto de restauração 
da avenida está sendo conclu-
ído pela equipe de engenhei-
ros e arquitetos da prefeitura 
de Maravilha. O prefeito des-
tacou a importância de uma 
restauração completa no lo-
cal que apresenta muitos da-
nos em diversos pontos preju-
dicando o tráfego de veículos 
além de não ter um aspecto 
adequado para uma das aveni-
das mais acessadas da cidade. 
Donati lembra ainda que mui-
tas empresas estão sediadas 
na avenida o que reforça ain-
da mais a necessidade de um 
projeto completo de restaura-
ção. “Não temos mais como 
trabalhar apenas com medidas 
paliativas e por isso fomos em 
busca de recursos para execu-
tar uma obra de restauração 
completa, mais eficiente, du-

inVEsTimEnTO Prefeito visitou Florianópolis e garantiu recursos para asfalto na Rua São Vicente, além de outras revitalizações 

avenida anita garibaldi terá 
restauração e construção da ciclovia

Aporte financeiro é de R$ 1,5 milhão do deputado estadual valdir Cobalchini

Equipe de engenheiros e arquitetos prepara projeto para Avenida Anita Garibaldi

radoura e com a implantação 
da ciclovia”, disse.

Donati também garantiu 
com Cobalchini mais R$ 600 
mil para a construção da cre-
che no loteamento Estrela jun-
to à unidade de saúde do local. 
A equipe de engenharia está 
trabalhando no projeto de fe-
chamento do pavimento térreo 
do local que onde vai funcio-
nar a futura creche. A expecta-
tiva da administração é lançar 
os editais de licitação das obras 
até julho, mês do aniversário 
de Maravilha.

Rua sãO ViCEnTE 
Entre as novas obras está o 

asfalto na Rua São Vicente, en-
tre a APAE e Avenida Maravilha 
passando atrás da Escola de 
Educação Básica João XXIII. O 
valor do investimento será de 
R$ 300 mil mais a contraparti-
da que for necessária do mu-
nicípio e foi garantido pela de-
putada estadual Ada de Luca. 
Também da deputada Ada de 
Luca o prefeito anunciou que 
virão outros R$ 200 mil para 
investimentos em luminárias 
de LED que o município já 
está fazendo a substituição em 
diversos pontos, mas trabalha 
pela ampliação. O projeto de 
pavimentação da Rua São Vi-
cente está pronto e a expecta-

Cleiton Ferrasso/O Líder

tiva da administração é poder 
lançar o edital de licitação até 
o mês de julho, aniversário de 
Maravilha.

REViTaliZaÇÕEs
Outros investimentos se-

rão realizados em Maravi-
lha com recursos de emendas 
parlamentares do deputado 
estadual e presidente da As-
sembleia Legislativa de San-
ta Catarina, Mauro de Nadal. 
Ao todo serão mais de R$ 650 
mil que o deputado confir-
mou em novas emendas par-
lamentares. Conforme anun-

ciou o prefeito, será feita uma 
revitalização na Avenida Pre-
sidente Vargas melhorando os 
espaços de lazer onde serão in-
vestidos em torno de R$ 100 
mil. O deputado também con-
firmou recursos de R$ 80 mil 
para a execução de uma praça 
no loteamento Rigoni e mais 
R$ 500 mil para a pavimenta-
ção de um trecho na Avenida 
Euclides Mário Canalle até o 
início das obras do loteamen-
to Vogel onde o prosseguimen-
to da pavimentação será feito 
pelo loteador conforme deter-
mina a Lei municipal.

Divulgação
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Diana Heinz

Hoje (12) o LEO Clube 
Maravilha promove a cam-
panha Doe Amor, Doe Ra-
ção. A atividade incentiva 
a doação de ração, dinhei-
ro, materiais de higieni-
zação, jornais, comedou-
ros e cobertores. A entrega 
pode ser feita no ponto de 
coleta, no estacionamen-
to ao lado da padaria Bol-
fe, Avenida Anita Garibal-
di,375, das 9h às 15h. O 

mutirão é destinado a cães 
e gatos em situação de lar 
temporário ou de rua. Re-
cursos podem ser doados 
através do Pix do Clube, 
CNPJ: 78.485.588/0001-
08 e é necessário escrever 
na descrição da transfe-
rência “doação para ra-
ção”. “Você pode fazer 
seu pet feliz na sua casa e 
pode fazer por outros fora 
dela. Aguardamos a par-
ticipação da comunida-
de”, disse a comissão.

bEnEfiCEnTE

lEO Clube promove 
campanha doe 
amor, doe Ração

FranCiele BorGes

Os casais reencon-
tristas da Igreja Evangéli-
ca de Confissão Luterana 
no Brasil (IECLB) de Mara-
vilha realizaram uma via-
gem no período de 03 a 06 
de junho. Na oportunida-
de eles conheceram os pon-
tos turísticos de Bento Gon-
çalves, Gramado, Canela e 

Cambará do Sul (Cânions 
dos Aparados da Serra). 

Conforme o pastor Lean-
dro Daniel Ristow, 24 casais 
participaram do retiro que 
integrou palestras de edifi-
cação espiritual para casais 
e ao mesmo tempo turismo. 
Os participantes avaliaram 
a viagem de forma positiva 
pelos momentos que viven-
ciaram durante os três dias. 

iEClb

Casais participaram 
de retiro e palestras

Participantes conheceram vários  pontos turísticos durante três dias 

Divulgação

QualifiCaÇãO Evento online debateu as temáticas vendas e 
atendimento e terá sequência nesta semana 

mais de 500 pessoas participam 
do 8º fórum Empresarial 
Diana Heinz

Começou na quarta-fei-
ra (9) o 8º Fórum Empresa-
rial em Maravilha. O evento é 
uma realização da CDL e As-
sociação Empresarial de Ma-
ravilha em parceria com em 
parceria com os cursos de ad-
ministração e ciências contá-
beis da Unoesc.

Pela primeira vez a pro-
gramação é toda online e teve 
início com a palestra “Con-
quistando o sucesso em ven-
das”, ministrada por Clóvis Lu-
mertz. O palestrante ofereceu 

quatro consultorias gratuitas 
no fim do evento que foram 
sorteadas entre os participan-
tes da noite.  Na quinta-feira 
(10), Jacqueline Gomes coor-

denou a palestra “Conceitos 
Disney para excelência em 
atendimento e serviços”. 

Para a diretora de marke-
ting e eventos da CDL e AE, 
Caroline Maldaner, o Fórum 
foi um sucesso. “Enquanto 
comissão organizadora do Fó-
rum buscamos evoluir. Esta 
edição foi totalmente online, 
algo inédito para nós e que 
pode proporcionar a partici-
pação a associados não só de 
Maravilha, mas também de 
outras cidades”, disse. 

Caroline acredita que os 
assuntos debatidos pelo Fó-
rum, vendas e atendimento, 
são temas chave para todos 

O Fórum Empresarial tem 
o patrocínio do Sicredi Alto 
Uruguai, Erva Daninha, FM 

Pneus, Macrolar, Mhnet 
Telecom, OdontoTop, 

Realce e Reafrio

os tipos de negócios. “Trouxe-
mos excelentes profissionais, 
tanto nas palestras como nas 
oficinas da próxima semana 
e mais uma vez podemos di-
zer que o evento foi um gran-
de sucesso”, finaliza. 

NA PRÓXIMA SEMANA
- Quarta-feira 
(16) - Oficina: vendas, 
do planejamento a 
execução com resultado, 
ministrada por vanderlei 
Feldmann;
- Quinta-feira (17) 
-  Oficina: venda mais, 
venda sempre, ministrada 
por Emmanoel Lourenço.

Fotos: Diana Heinz/O Líder

Abertura do evento foi realizada na sede da entidade na noite de quarta-feira (9)

Diretoria esteve presente na transmissão do primeiro dia do Fórum

O fRaCassO É uma 
EXCElEnTE OPORTunidadE 
PaRa O REnasCimEnTO 
Nesta vida, tudo constitui exer-
cício, estudo e aprimoramento. 
Os fracassos nunca são fortuitos; 
eles ocorrem por alguma razão e 
o motivo está na mente. Abrindo-
se a mente, o mundo se amplia. 
O fracasso também serve como 
“alavanca” para abrir a mente — 
“O fracasso é a mãe do sucesso”.

eDerson aBi

O Grupo de Estudos e 
Apoio à Adoção de Maravi-
lha (Geama) participou do 
Encontro Nacional da Ado-
ação e apresentou o traba-
lho desenvolvido no municí-
pio. O grupo foi representado 
por Sabryna Joane Voos Bor-
toncello Tarouco e Sirlei Ghe-
no. No encontro online, elas 
apresentaram o trabalho e 
explicaram os motivos para 
criação do Geama em Mara-
vilha, a Cidade das Crianças. voluntários trabalham em Maravilha há anos com a causa

Divulgação

REPREsEnTaTiVidadE
grupo geama participa do Encontro nacional 
da adoção e apresenta trabalhos
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“O sucesso não é definitivo, e o fracasso 
não é fatal: o que importa é a coragem para 
seguir em frente.” 

Winston Churchill, primeiro-ministro da 
Grã-Bretanha durante a II Guerra Mundial.

por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOmIA E NEGÓCIOs
raquel@jornalolider.com.br

Atendimento 
On-line
          dr.deny.alfano
  
       (49) 9.8895-5231

Para crescer 
precisa mudar;
para mudar 

precisa se conhecer;
para se conhecer 
precisa coragem

-
isso é terapia 

Mesmo com queda, IBGE estima safra 
recorde para este ano

A produção brasileira de grãos, cereais e leguminosas deve render uma safra re-
corde de 262,8 milhões de toneladas em 2021. Apesar do resultado apresentar a se-
gunda queda consecutiva na estimativa mensal, o volume representa aumento de 
3,4% em relação à safra do ano passado, que alcançou 254,1 milhões de toneladas. É 
o que revela a estimativa de maio do LSPA (Levantamento Sistemático da Produção 
Agrícola), divulgado nesta quinta-feira (10) pelo IBGE (Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística). A área total a ser colhida teve alta de 3,9% em relação ao ano 
passado e chegou a 68 milhões de hectares. Na comparação com abril, a estimativa 
da área a ser colhida cresceu 119,7 mil hectares, o que representa acréscimo de 0,2%.

Wenderson Araujo

Produção regional 
de grãos
Segundo o IBGE, entre as 
regiões do país, quatro tiveram 
aumento em suas estimativas de 
produção de grãos, leguminosas 
e oleaginosas em relação à safra 
de 2020. O Sul deve crescer 
10,8% e alcançar 81 milhões 
de toneladas, o Sudeste teve 
aumento de 6% na estimativa 
e deve produzir 27,3 milhões 
de toneladas, o Nordeste 
cresceu 5,3% e deve chegar a 
23,8 milhões de toneladas e a 
Região Norte teve aumento na 
estimativa de 1,4%, com total 
de 11,1 milhões de toneladas. 
O Centro-Oeste, que responde 
por 45,5% da produção nacional, 
apresentou queda de 1,8% 
na estimativa para o ano e 
deve colher 119,5 milhões de 
toneladas.

PiB de SC cresce 2,9% e 
mantém estado entre as 
maiores economias do país

O Produto Interno Bruto (PIB) de Santa Catarina cresceu 
2,9% entre março do último ano até o mesmo mês deste ano. 
A indústria de transformação, por exemplo, cresceu 17,8% 
neste primeiro trimestre, quando comparado com o mesmo 
trimestre do ano passado. Na mesma comparação, os servi-
ços cresceram 9,4%, o comércio teve alta de 7,7%, as exporta-
ções de 4,3% e as importações de 46,6%. O bom desempenho 
foi puxado principalmente pelo do setor de serviços, respon-
sável por 68% do PIB e que cresceu 2,5% no período. O comér-
cio cresceu outros 4,8%. A indústria cresceu 4,6%, sendo que 
a indústria de transformação cresceu 2,1% e a construção ci-
vil, no embalo das reformas residenciais e retomada dos in-
vestimentos, cresceu 14,8%. Na indústria de transformação 
os maiores destaques foram o crescimento dos segmentos de 
máquinas e equipamentos (25%), máquinas elétricas (15,8%), 
borracha e material plástico (8,1%), têxtil (6,7%) e de papel e 
celulose (5,9%). No setor de serviços, além do desempenho 
do comércio, o destaque foi o crescimento dos serviços profis-
sionais, científicos, técnicos e administrativos e complemen-
tares, que cresceram 17,2%. Os dados estão apresentados no 
Boletim de Indicadores Econômico-Fiscais de Santa Catarina, 
do mês de junho, divulgado pela Secretaria de Estado do De-
senvolvimento Econômico Sustentável (SDE) e que traz uma 
análise exclusiva dos indicadores econômicos do Estado.

Boi gordo: com demanda externa pela carne 
bovina aquecida, arroba mantém viés de alta

Nesta quarta-feira, 9 de junho, o mercado físico do boi gordo re-
gistrou estabilidade na maioria das praças pecuárias brasileiras. Se-
gundo dados apurados pela Scot Consultoria, o boi, vaca e novi-
lha para abate estão sendo negociados nas praças paulistas em R$ 
315/@, R$ 294/@ e R$ 307/@ (preços brutos e a prazo), respectiva-
mente. A tendência para arroba continua de alta, segundo analistas, 
motivada pela oferta restrita de animais terminados, além da maior 
necessidade dos frigoríficos em preencher as suas escalas de aba-
te, ainda bastante apertadas. Segundo os analistas, muitos pecuaris-
tas, especialmente os capacitados para o confinamento, trabalham 
para negociar a boiada na etapa final do ano, quando já há venci-
mentos de contratos futuros na B3 negociados a valores acima de R$ 
335/@. No entanto, observa a IHS, os custos altos da nutrição e da re-
posição não permitiram um aumento da quantidade de animais 
confinados, sobretudo em fazendas de pequeno e médio portes. 

DivulgaçãoEMPREgOS EM SC 
CRESCEM EM ABRIL

Santa Catarina encerra o mês de abril com o terceiro maior 
volume de empregos gerados do Brasil, cerca de 100 mil novos 
trabalhadores, ficando atrás de São Paulo e Minas Gerais.  O va-
lor de empregos gerados no estado catarinense é o maior em ter-
mos relativos, sendo de 14 vagas para cada mil habitantes, mui-
to superior à média nacional, de 4,6 vagas a cada mil habitantes.

Brf anuncia investimentos de 
r$ 643 milhões em Santa Catarina

Uma das maiores companhias de alimentos do mun-
do, a BRF anunciou o investimento de R$ 643 milhões em 
Santa Catarina. Os recursos serão destinados para mo-
dernização e ampliação de plantas, além da construção 
de uma nova unidade produtiva, nos municípios de Ca-
pinzal, Concórdia e Videira. A companhia possui plantas 
em seis municípios catarinenses: Capinzal, Chapecó, Vi-
deira, Herval d´Oeste, Campos Novos e Concórdia. Onde 
são produzidas mais de 125 mil toneladas de alimentos 
por mês, sendo 40 mil toneladas destinadas à exportação. 

Ricardo Wolffenbüttel / Secom
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Médico ortopedista 
e traumatologista 
Renato Zaneti destaca a 
importância do diagnóstico

Pé PlaNO FlExívEl Na iNFâNCia: 
o que é e como é feito o tratamento

ORiEnTaÇÕEs

CaMilla Constantin

Popularmente conhecido como 
“pé chato”, o pé plano flexível é uma 
situação muito comum em crian-
ças e pode ser identificada quan-
do a planta do pé encosta no chão. 
Nessa fase, os pequenos começam 
a andar e a sola do pé ainda está 
em desenvolvimento.

Geralmente assintomática, a 
condição muitas vezes tem resolu-
ção espontânea, conforme o cres-
cimento.  Entretanto, cada caso pre-
cisa ser avaliado. De acordo com o 
médico ortopedista e traumatolo-
gista Renato Zaneti, é importan-
te buscar orientação médica assim 
que os pais perceberem a alteração, 
para diagnóstico correto e trata-
mento adequado, caso necessário. 

infORmE PubliCiTáRiO

Dr. Renato Zaneti atende em Maravilha

Arquivo/O Líder

É uma patologia que acomete 
a região do pé, na articulação 
subtalar, em crianças com média 
de 2 a 6 anos. O pé plano flexível 
é muito comum na infância e um 
dos fatores de risco é a obesidade. 
Normalmente, a parte interna do 
pé possui uma lacuna, formando 
um arco pouco elevado entre a 
sola e o chão. Contudo, existem 
pessoas que possuem essa região 
plana. Ocorre quando a sola e 
o arco do pé estão “achatados”, 
encostando no chão.

O quE é Pé 
PLANO fLEXíVEL? 

quais são os sintomas e em que momento é 
preciso buscar ajuda médica?

Ocorre a diminuição 
do arco plantar e o 
encurtamento do 
tendão calcâneo, mas 
a condição geralmente 
é assintomática. O 
encaminhamento ao 

ortopedista deve ser feito 
logo que alguma dessas 
alterações aparecerem, 
ou mesmo quando os 
pais perceberem que a 
criança está pisando de 
forma errada. 

Como é feito o diagnóstico?

O diagnóstico é feito através de 
radiografia e exame físico. 

NO quE CONSIStE 
O tRAtAMENtO?

Existem diversos dispositivos e 
exercícios simples que podem ajudar. 
Alguns possíveis tratamentos, caso 
necessário, são:
- Uso de sapatos adequados com 
palmilhas;
- Fisioterapia para fortalecimento da 
musculatura da face plantar do pé;
- Treinamento para corrigir caminhada 
do paciente;
- Tratamento cirúrgico em último caso.
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por DR. gEOvANI DELEvATI

mEDICINA E sAÚDE

De acordo com a Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), sete milhões de pes-
soas morrem anualmente por conta do ta-
bagismo. Deste total, 900 mil são vítimas de 
fumo passivo. Além disso, o fumo é o maior 
risco controlável para doenças cardiovas-
culares, que, no Brasil, matam mais de mil 
pessoas por dia, segundo dados da Socie-
dade Brasileira de Cardiologia (SBC). 

Embora os benefícios em parar de fu-
mar sejam impactantes e, com certe-
za, esta seja uma das estratégias de saú-
de mais eficazes para redução de mortes 
em todo mundo, parar de fumar não é 
tarefa fácil. Além das dificuldades de li-
bertar-se da dependência química cau-
sada pelo cigarro, muitos pacientes 
retardam essa decisão de largar este há-
bito por temerem o ganho de peso. 

Isso, claro, pode acontecer, uma vez 
que a pessoa costuma substituir o pra-
zer do cigarro pela comida. Além do 
mais, quem está parando de fumar tam-
bém tem um aumento de apetite devido 
a ansiedade.

No entanto, um estudo, publicado em 
abril pela revista JAMA Network Open, 
atestou que, os benefícios em parar de 
fumar se sobressaem ao ganho de peso 
substancial em pacientes e sugere que 
o acompanhamento médico adequado 
consegue minimizar tal efeito. A publi-
cação analisou uma amostra represen-
tativa de 16.663 australianos, maiores de 
18 anos, entre 2006 e 2014, e avaliou o 
status tabágico, dados antropométricos, 
risco de doença cardiovascular, diabetes 
tipo 2, câncer, doença pulmonar obstru-
tiva crônica e mortalidade geral. O risco 
das principais doenças crônicas estuda-
das não aumentou independentemente 
do incremento de peso e da alteração do 
índice de massa corpórea (IMC) após pa-
rar de fumar.

A coordenadora de Ações Relativas ao 
Tabagismo da SBC, Jaqueline Scholz, con-
corda com o estudo e enfatiza que os efei-
tos de ganho de peso podem ser minimi-
zados, quando a pessoa para de fumar de 
maneira assistida, com tratamento especí-

fico e estratégias farmacológicas, associado 
a prática de atividades físicas.  

Segundo ela, trocar o hábito de fu-
mar pela prática de uma atividade física, 
do ponto de vista da saúde pública, é algo 
importantíssimo. O indivíduo ganha be-
nefícios não só para o sistema cardiovas-
cular, como também reduz o risco de de-
senvolver outras doenças, como o câncer, 
por exemplo. Afinal, o tabagismo também 
é o maior responsável pela grande incidên-
cia de câncer de pulmão no Brasil: cerca 
de 90% dos casos são causados pela subs-
tância. Outros tipos de neoplasias também 
podem ser desenvolvidos em fumantes, 
como o câncer de bexiga, cabeça e pesco-
ço e pâncreas.

“Parar de fumar, ganhando ou não 
peso, traz benefícios incontestáveis à so-
brevida. Cabe aos médicos incentivarem 
seus pacientes a pararem de fumar e pres-
creverem não medicamentos, mas exercí-
cios físicos. O que impacta positivamente 
na expectativa e na qualidade de vida”, res-
salta Jaqueline.

Abandonar o tabagismo traz benefícios evidentes para a saúde. 
Tratamento médico adequado associado à prática de atividades 

físicas minimizam o efeito de ganho de peso e impactam 
positivamente na expectativa e qualidade de vida do paciente

Benefícios em parar de fumar 
são maiores que os riscos 
associados ao ganho de peso

Fonte: www.portal.cardiol.br

a “TÉCniCa dO CasTigO”
E para parar de fumar, a cardiologista da SBC apresenta 
novidades. O método criado por ela, intitulado “técnica do 
castigo”, foi publicado em abril, pelo jornal oficial da ENSP, a 
Rede Europeia para a Prevenção do Tabagismo e do Tabaco. 
Ao contrário do que é feito na maioria dos casos, o fumante 
não marca uma data para parar de fumar, mas fuma de 
uma forma diferente, associada à medicação. Assim, o 
paciente diminui a ansiedade e a angústia de ter uma data 
certa para largar o cigarro, o que pode afastar a pessoa do 
tratamento ao gerar frustrações, caso ele não consiga.
Com a técnica, o paciente tem o aval para fumar quando 
quiser. O importante é determinar o local onde ele irá 
fumar. Jaqueline diz que, se estiver em casa, a pessoa 
deve ficar em pé e ir até um lugar sem nenhum conforto, 
como ficar parado de frente para uma parede, por 
exemplo. Se gostar de fumar no carro, só pode acender 
o cigarro quando parar de dirigir. Isso, automaticamente, 
faz com que o fumante passe a reduzir o consumo.
“A ideia é fazer com que o fumante não tenha outros 

atrativos que não o cigarro, por isso fumar em pé, parado, 
olhando a parede, para ele não ter influência de outros 
fatores que poderiam dar uma sensação de conforto 
e bem-estar, uma vez que com o uso da medicação o 
receptor fica bloqueado. Essa posição é somente para 
o paciente ter uma neutralidade, no sentido de não ter 
outras sensações que poderiam imaginar que fumar 
está sendo prazeroso, agradável, confortável”, explica a 
cardiologista.
Entretanto, a “técnica do castigo” sozinha não consegue 
fazer um paciente parar de fumar. A única forma de 
resolver o problema é buscando tratamento completo, 
que pode envolver o uso de medicamentos, como 
adesivos e remédios que ajudam a controlar a fissura.
O Dia Mundial sem Tabaco chama a atenção também 
para os acidentes vasculares cerebrais, que, combinados, 
são as principais causas de morte no mundo (17,7 
milhões de pessoas por ano).



,  MARAvILHA 12 DE JUNHO DE 202112

EmPaTia
Hospital são José atende pedido de paciente para 
receber visita de cachorro de estimação

O projeto Transforme Energia em Amor está 
em andamento e você pode contribuir com a Asso-
ciação dos Pais e Amigos dos Excepcionais (Apae) 
de Maravilha fazendo sua doação na conta de luz. 
As pessoas que tiver interesse de auxiliar pode visi-
tar a instituição ou solicitar a visita de algum repre-
sentante pra explicar como funciona os trabalhos 
da entidade. Qualquer dúvida também pode li-
gar na Apae no número 3664-1261 ou 98839-5054.

COnTRibuiÇãO
Consumidor pode 
ajudar apae 
com doação na 
fatura de luz

Através da cooperação fi-
nanceira e de serviços pro-
movida pelo Sicoob, os só-
cios Alisson Luiz Wickert e 
Alencar Jung financiaram o 
primeiro equipamento de 
sua empresa, prestadora de 
serviços de hora/máquina, 
localizada em São Carlos. 

Conforme relata Alisson, 
a escolha pela parceria do Si-
coob neste momento tão im-
portante para a empresa foi 
feita devido ao longo rela-
cionamento com a coope-
rativa e a taxa de juros atra-
tiva. “A rapidez e agilidade, 
aliadas ao bom atendimento, 

é o que nos deixa confortá-
veis e nos dá confiança para 
fazer cada vez mais negó-
cios com o Sicoob”, explana. 

Para o gerente da agên-
cia do Sicoob de São Car-
los, Djouse Bortolanza, o Si-
coob está sempre oferecendo 
boas taxas de juros e pra-
zo para pequenas, médias 
e grandes empresas. “Com 
este financiamento a empre-
sa poderá oferecer um tra-
balho mais ágil, de qualida-
de, com uma maior produção 
no final do mês, conseguin-
do honrar seus compro-
missos firmados”, finaliza. 

finanCiamEnTO
Empresa de são Carlos conta 
com parceria do sicoob

Sócios financiaram o primeiro equipamento da empresa

Divulgação

Diana Heinz

O número de casos ativos de 
Covid-19 segue em alta em Ma-
ravilha. Nesta semana outra vez 
o município ultrapassou a maior 
marca de ativos já registrados. Até 
o fechamento desta edição eram 
372 casos. Como consequência o 
número de internações chegou a 
24, e ontem (11) eram 21. Nenhu-
ma nova morte foi registrada nos 
últimos sete dias. Foram 51 desde 
o início da pandemia. Outro dado 
que chama atenção é a quantida-
de de monitorados, são 531 pes-
soas. O número de confirmados 
chegou a 4.783. 

A Unidade Intensiva de Tra-
tamento (UTI) do Hospital São 
José continua sem vagas. Um 
paciente de 56 anos foi entuba-
do na enfermaria e aguarda por 
uma vaga de UTI pela central de 
regulação de leitos. O caso tam-
bém ocorreu na terça-feira (8) 
com um paciente de 55 anos. 
Das 10 vagas preenchidas, seis 

COVid-19 Lotação obrigou dois pacientes entubados aguardarem por 
uma vaga pela central de regulação de leitos

maravilha segue sem vagas na 
uTi e com mais de 370 ativos 

Santa Catarina vai vacinar toda a população catarinense com 18 anos ou mais até o dia 23 de outubro

são ocupadas por pacientes de 
Maravilha com idades entre 42 e 
75 anos. Na ala Covid-19 enfer-
maria são 15 internados, sendo 
13 do município e o restante de 
São Bernardinho e Santa Terezi-
nha do Progresso. 

VaCinaÇãO Em massa
O Governo de Santa Cata-

rina vai vacinar toda a popula-
ção catarinense com 18 anos ou 
mais até o dia 23 de outubro de 
2021. A informação está na pro-
jeção do Calendário de Vacina-
ção contra a Covid-19, que traz 
detalhes de como será a imuni-
zação por faixa etária. De acor-
do com o Calendário, serão oito 
etapas. A primeira delas, de pes-

soas com idade entre 59 e 55 
anos, começou no dia 4 de ju-
nho, com a primeira dose. Com 
o Calendário em mãos, Estado 
e municípios vão trabalhar em 
conjunto na intensificação da 
vacinação da população em ge-
ral e, consequentemente, vai re-
sultar no avanço gradativo da 
vacinação no estado.

Divulgação

Cleiton Ferrasso

Um gesto humano e de 
empatia. Assim é possível de-
finir a equipe multidisciplinar 
do Hospital São José de Ma-
ravilha ao atender um pedi-
do de uma paciente. Adriana 
May Rodrigues, 49 anos, está 
internada há 10 dias para se re-
cuperar da Covid-19 e esta-
va sentindo muito distante da 

família e de seu companhei-
ro de casa: o cachorro Tom.

Entendendo a situação de 
Adriana, a equipe então resol-
veu fazer uma surpresa para 
ela. Nesta quinta-feira (10),  
Adriana recebeu visita de fa-
miliares e, claro, do Tom. A vi-
sitação respeitou todos os cui-
dados com a doença e ocorreu 
no espaço da área externa do 
hospital. Segundo a equipe, 

a paciente ficou muito feliz e 
emocionada com a surpresa. 

A equipe multidiscipli-
nar comenta que a vida do ani-
mal de estimação proporcio-
na um gesto de amor, carinho e 
humano à paciente. “Conforto, 
acolhimento e cuidado são al-
guns preceitos da equipe mul-
tidisciplinar do hospital em 
sempre prestar atendimento 
humanizado”, reforça a equipe.  

Adriana May Rodrigues está internada há 10 dias para se recuperar 
da Covid-19

Divulgação
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O Dia dos Namorados é uma forma de representar o amor ao companheirismo. Estar lado a lado na 
caminhada da vida exige respeito e compreensão. O Jornal O Líder buscou histórias especiais de 

quem semeia o amor por onde passa. Neste Dia dos Namorados, esteja você acompanhado ou não, 
celebre o amor. Comemore. Este dia é dedicado ao melhor sentimento da vida. 
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PAIXÃO PeLA ARTe de PenSAR 

Formados em Filosofia, casal relata a trajetória de estudo e relacionamento
Diana Heinz

O amor não estava nos planos de Janimara 
Rocha e Marcos Antonio Martinelli Madaloz. O 
casal que se conheceu em 2008 hoje relembra o 
quão improvável era o relacionamento dos dois. 
Mas deu certo. Hoje de casamento marcado, os 
namorados contam como tudo começou. 

Madaloz era seminarista desde os 13 anos. 
O objetivo era ser padre e buscou conhecimen-
to para sua então vocação indo para o curso de 
Filosofia na Universidade Regional Integrada do 
Alto Uruguai e das Missões (URI) de Frederico 
Westphalen/RS. Lá conheceu Janimara Rocha, 
com um ano a mais que ele, inteligente, dedica-
da e amorosa. 

Foi por o que muitos chamariam de desti-
no que Janimara escolheu Filosofia. Em 2008 seu 
plano era estudar Matemática em Chapecó e no 
primeiro dia de aula da URI fez o vestibular sozi-
nha em uma sala para Filosofia. Mudou de ideia, 
decidiu estudar na cidade riograndense. O pri-
meiro dia de aula foi acompanhado pelo pai de 
Janimara, que a levou para a universidade. 

Entre conversas e olhares os anos de estudo 
foram passando. Cada vez mais Madaloz perce-
bia que sua vocação não era ser padre. Os dois 
tinham muitas coisas em comum. A infância no 
interior, o amor pelo estudo e a dedicação pela 
arte de pensar. Sem WhatsApp, a troca de infor-
mação entre os dois na sala de aula era por bi-
lhete. Foram três anos de conversa e uma longa 
amizade até que os dois começaram a namorar. 

Antes de começar o relacionamento Madaloz 
deixou o seminário e pediu a mão da companhei-
ra para a família em um almoço combinado com a 
presença de dois professores, amigos do casal. O pai 
de Janimara disse na ocasião que ela deveria esco-
lher o que considerava ser o melhor. Mas a estudan-
te já havia optado, queria consolidar a amizade com 
Madaloz, com um amor mais profundo. 

amOr a DiSTâNCia 

A profissão deixou o casal distante por longos anos. Contratos, es-
pecializações e a busca pelo conhecimento permitiram por muito tem-
po que os dois se vissem a cada 30 dias ou mais. Foi difícil. O mestrado 
uniu o casal por um ano. Tempo em que cursaram juntos a qualifica-
ção. Madaloz começou a carreira de mestre um ano antes de Janimara. 
Nesses 12 meses, ela precisou dar suporte e ser paciente. Depois, foi a 
vez de ele entregar o apoio necessário para que ela seguisse o estudo. 

ENFim JUNTOS

Em 2019 o casal passou a morar 
junto. Maravilha foi a cidade escolhida. 
Janimara morava na cidade e trabalhava 
na Escola de Educação Básica Nossa 
Senhora da Salete, onde até hoje 
leciona. Madaloz resolveu então tentar 
concurso para vagas na mesma cidade. 
Hoje os dois planejam o casamento 
e curtem a vida, enfim juntos. “Hoje 
os relacionamentos são líquidos. Nos 
primeiros problemas que aparecem os 
laços da relação são cortados. Nossa 
tentativa foi justamente o contrário. 
Apoiar, confiar e superar foram palavras-
chave em todos esses anos”, disseram. 

Enfrentamos juntos todas as necessidades. Um sempre 
apoiando o outro. Nosso amor é a base, mas foi preciso 

muito diálogo e respeito para chegar até aqui,

comentam.

PAndEmiA
Como professores, a vivência em 
pandemia foi uma grande dificuldade. 
Não poder sair e estar sobrecarregado 
foram experiências cansativas para os 
professores. Uma batalha quase vencida 
que deixa marcas na Educação e no 
amor do casal. 

Fotos: Divulgação

Casal passou a morar junto em 2019

Os dois levaram a diante o amor pela Filosofia e cursaram mestrado

Janimara e Marcos se conheceram em 2008 na faculdade

viajar é uma das paixões dos dois
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“Podemos afirmar que a 
idealização vem da fantasia 
de encontrar alguém perfei-
to que satisfaça todas as nos-
sas necessidades. Na infância, 
que é a fase onde construímos 
os modelos de amor, as for-
mas de ser homem e mulher, 
assim como os valores de fa-

mília, e que passamos a dese-
jar isso. Quando esses dese-
jos infantis não se resolvem 
de forma adequada, passa-
mos procurando parceiros que 
completem as carências mais 
íntimas e esperamos que to-
das estas situações estejam so-
lucionadas. Com base nes-

se modelo de amor passamos 
a esperar pelo “príncipe en-
cantado” dos contos de fa-
das, ou dos personagens de 
filmes, onde a mocinha sem-
pre encontra seu par perfei-
to e são felizes para sempre e 
que vai cumprir este papel e 
que tanto esperam”, afirma. 

AMOR PeRFeITO?

O perigo da idealização de relacionamentos
Diana Heinz

Lucia conheceu Pedro e se apaixonou. Quase 
que imediatamente os dois começaram a observar 
um no outro as qualidades e virtudes para satisfazer 
as faltas e carências existentes em suas vidas. A pai-
xão, naquele momento, os fez absolutamente felizes. 

Só que na maioria das vezes Lucia não conseguia 
perceber as reais características de Pedro. A idealiza-
ção a fazia enxergar no namorado as características 
desejadas, fantasiando-as. Ao idealizar uma pessoa, 
idealiza-se também o relacionamento perfeito, sem 
brigas e sem traições. 

No entanto esta é uma fantasia criada desde 
muito cedo, através de crenças aprendidas desde 
a infância, onde princesas são salvas por príncipes 
e são felizes para sempre, onde a mocinha que so-
fre conhece o amor verdadeiro e constroem a famí-
lia perfeita.

A psicóloga Fernanda Moraz respondeu algumas 
perguntas sobre a idealização de relacionamentos. 
Frequente na sociedade, essa situação pode ser frus-
trante e perigosa. Segundo ela, a idealização é base-
ada na fantasia e na negação da realidade, e faz par-
te de pessoas com baixa autoestima. “Então se você 
está sempre colocando a pessoa em primeiro lugar, 
como fosse melhor que você, ou percebendo que o 
outro é perfeito de mais, fique atento. Todos nós te-
mos defeitos e é muito importante reconhecê-los e 
aprender a conviver com eles conjuntamente com as 
virtudes”, disse. 

Fernanda explica que a idealização é um meca-
nismo de defesa do ego, é um processo subconscien-
te desenvolvido pela personalidade para facilitar 
uma possível solução de conflitos e frustrações não 
solucionados ao nível da consciência. Nesse sentido 
a idealização faz com que a pessoa enxergue na ou-
tra somente aquilo que ela gostaria que a outra fosse. 

DE ONDE vEm?

- Nosso parceiro (a) 
tem algum papel a 
cumprir na nossa vida? 

“Cada pessoa tem uma personalidade e uma forma 
diferente de lidar com os relacionamentos, e é 
importante conhecermos a pessoa que estamos nos 
relacionando. Cada um deve apoiar, amar e respeitar 
as diferenças de seu parceiro, mesmo que as vezes 
isso nos incomode. Para que um relacionamento 
de certo é preciso empatia, e ceder as opiniões do 
outros, as vezes. Toda mudança deve ser combinada 
e aceita entre as partes, com muito diálogo e 
aceitação. Mudanças impositivas são delicadas, 
pois devemos tomar muito cuidado com o amor 
mascarado de cuidado. Aquele que exige mudanças 
em troca da atenção de seu parceiro”. 

- O que devo fazer 
quando me vejo em 
situações de idealização?

“Primeiramente é avaliar a situação e se de 
fato está acontecendo a idealização. Neste 
caso, olhar para o outro com aceitação 
é a chave. Aceitar que as pessoas são 
diferentes daquilo que gostaríamos que 
fossem, e que mesmo assim elas são boas 
para nós e com muito diálogo podemos 
descobrir que essa pessoa tem muitas 
coisas que gostamos e que nos atraem, e 
podem nos fazer muito felizes”

Fernanda Moraz explica sobre a idealização e a falsa ideia de relacionamento perfeito

Divulgação

RElACiOnAmEntO 
sAUdávEl 

A psicóloga afirma que não existem relacionamento perfeitos, 
mas valores ou pilares a serem seguidos para conquistar um 
relacionamento saudável. Segundo ela, o ideal seria aceitar o 

outro como ele é, e tê-lo ao lado por admiração concreta e real. 
As carências deveriam ser supridas por cada um e não pela outra 
pessoa. “Um relacionamento saudável é aquele que dá igualdade 
de oportunidades aos parceiros, há respeito, autonomia, carinho, 
atenção e liberdade em porções equilibradas, pode haver ciúmes 

também, mas que acabe promovendo o bem-estar de ambos 
e nunca esquecer das gentilezas e das sutilezas, o amor e a 

valorização moram nos pequenos detalhes”, finaliza. 



,  MARAvILHA 12 DE JUNHO DE 202116

dIA dOS nAMORAdOS

Para o amor não existe idade

diA dOs nAmORAdOs
Lurdes disse que o dia dos namorados é todos os dias e não somente no 
dia 12 de junho, pois todos os dias pode se distribuir amor que você sente 

pela outra pessoa ou pelos filhos, netos e amigos com uma mensagem 
carinhosa.  Outro ponto destacado por ela que para um relacionamento 

dar certo precisa ter respeito, tolerância e muito amor. “Como é bom 
receber um carinho ou um beijo ao levantar da cama todos os dias é 

isso que muitas vezes falta e que acaba com os casamentos. Também 
temos que se lembrar de agradecer a Deus e pedir a Ele que continue 

abençoando o relacionamento”, destacou Lurdes. 
O casal também frisou que um não pode ser mais que o outro, o futuro 

precisa ser planejado junto para ambos ir à busca dos objetivos e depois 
comemorar as conquistas. Além disso, depois que a idade chega um 

cuida do outro com amor e carinho. 

FranCiele BorGes

Hoje, dia 12 de junho é comemorado 
o Dia dos Namorados. Essa data é muito 
especial para aquelas pessoas que estão 
em um relacionamento, seja há pouco 
tempo ou há décadas. Não existe idade 
certa para amar, o amor é um sentimen-
to forte e surge quando encontramos 
aquela pessoa única, que nos faz sorrir 
com um simples “bom dia”. O amor na 
terceira idade não é diferente, inclusi-
ve ele é muito importante para enfren-
tar situações do dia a dia e pode trazer 
inúmeros benefícios.

Não é porque uma pessoa já passou 
dos 60 anos que ela não sabe mais na-
morar, beijar, paquerar, abraçar. Ter um 
companheiro (a) quando idoso é mui-
to valioso e não importa o que digam ou 
comentem sobre isso, o que importa é 
se sentir feliz. 

A graça do amor é ter alguém ao 
lado que possa dividir momentos, ri-
sadas, brincadeiras, alegrias, conver-
sas, problemas, angústias e também 
tristezas é assim que Lurdes Ceccon, 
de 73 anos, e Amélio Engler, de 69, 
define seu relacionamento que já per-

dura por 16 anos. 
O casal relembra que durante todo 

esse período que estão juntos já viven-
ciaram muitas situações, mas o amor 
sempre falou mais alto. Lurdes que é vi-
úva há 27 anos e criou os cinco filhos 
praticamente sozinha disse que teve 
momentos de muita angústia, mas sem-
pre teve muita força de vontade e em 
tudo que sempre faz inclui o amor. 

Ela frisa que após seis meses que co-
nheceu o seu novo companheiro foram 
morar juntos e hoje eles tem uma rela-
ção muito harmoniosa onde os dois se 
ajudam em tudo, inclusive nos afazeres 
de casa. Lurdes participa do Lar de Con-
vivência por muitos anos e Engler tam-
bém passou a integrar o grupo que deu a 
oportunidade deles fazer curso de dan-
ça, participar de festivais onde conquis-
taram junto com o grupo muitos troféus. 

“Nós gostamos muito de dançar e se 
divertir com os amigos, mas agora veio à 
pandemia e aí tivemos que mudar nos-
sa rotina, mas temos esperança que isso 
vai mudar. Quando íamos às festas e 
matinés sempre nos vestíamos de gaú-
cho, tínhamos um grupo”, lembra ela 
com saudade das festas. 

Ela ressalta que um dia estava limpando o pátio e Engler parou para 
conversar com ela e depois disso as conversas começaram a ser mais 
frequentes. Os encontros do casal eram sempre nas festas até que 
decidiram morar juntos. “Eu morava sozinha e vi que ele era uma ótima 
pessoa para me fazer companhia, pois eu tinha medo às vezes de ficar 
sozinha, e hoje tenho certeza que fiz uma boa escolha”, frisa ela.
 Eles frisam que a família ficou feliz na decisão, pois a partir daquele 
momento um fazia companhia para o outro. Engler também é viúvo e 
tem quatro filhos. 

Como tudo 
iniciou

Lurdes e Amélio vivem juntos há 16 anos e falam das conquistas

Traje gaúcho era usado pelo casal quando participavam das festas antes da pandemia

Fotos: Divulgação
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PReSenTeS

Lojistas projetam alta de vendas para o Dia dos Namorados
Diana Heinz

Um levantamento da Federação das Câmaras 
de Dirigentes Lojistas de Santa Catarina (FCDL/
SC) indica que 61,5% dos entrevistados esperam 
resultado melhor do que o registrado na mes-
ma data no ano passado. A maioria, 34,5%, espe-
ra ganho de até 2,5%, outros 30,5% esperam in-
cremento entre 2,6% e 4% e um grupo ainda mais 
otimista, de 30,5%, acredita em um aumento aci-
ma de 4%. O tíquete médio está previsto entre R$ 
101 e R$ 150. “Esta é mais uma data importan-
te para o comércio catarinense recuperar as per-
das provocadas pela pandemia desde o início do 
ano passado. Depois do Natal e do Dia das Mães, 
o Dia dos Namorados é a comemoração que 
mais movimenta o varejo”, afirma o presidente da 
FCDL/SC, Ivan Roberto Tauffer. 

eM MARAVILhA
A presidente da  CDL e Associação Empresarial 

de Maravilha, Eliana Estefano diz que o cenário é 
otimista. “Estamos na semana do Dia dos Namora-
dos e a expectativa de vendas do comércio de Mara-
vilha é positiva. As lojas têm buscado maneiras di-
ferenciadas de mostrar os seus produtos e efetuar as 
vendas. Decoração é que o não falta na data e essa 
semana é sempre promissora. Uma pesquisa reali-
zada pela FCDL, 61% dos lojistas catarinenses acre-
ditam que as vendas deste ano serão superiores às 
registradas no mesmo período do ano passado. Essa 
expectativa é maior que a de crescimento que foi 
feita no Dia das Mães, então esperamos um cresci-
mento nas vendas. Hoje (12) o comércio trabalhará 
com horário estendido até às 16h, dando a oportu-
nidade da compra do presente com tranquilidade, 
tempo, sem aglomerações e com todos os cuidados 
que o período exige”, disse. 

PrESENTES maiS 
PrOCUraDOS 

Os presentes mais procurados são roupas 
e calçados (28,9%), perfume e cosméticos 
(19,6%), flores (12,9%) e joias e acessórios 
(11,7%), entre outros itens. Também foi 
identificado que 69,5% dos entrevistados 
preparam alguma promoção especial para a 
data. O cartão de crédito deve ser a principal 
forma de pagamento. O levantamento 
da FCDL/SC foi realizado com empresas 
associadas que atuam no varejo em cidades 
com maior potencial de consumo – IPC.

Programação especial tem a presença da fantasia de coração pelas principais ruas da cidade 

Divulgação

AÇÃO EsPECiAl 
O Núcleo do Desenvolvimento Comercial ligado à CDL e Associação 

Empresarial de Maravilha promove uma ação especial na semana do Dia dos 
Namorados. O tradicional coração da CDL e AE passeou pela cidade ontem 
(11) e hoje (12) a presença dele continua nas principais ruas com direito a 

música ao vivo. Conforme a coordenadora do Núcleo, Andreza Ballestreri, o 
objetivo das ações é fomentar a data. 
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por LUCIANE MOZER

VIDA E
EsPIRITuALIDADE

Os QuaTRO COmPROmissOs 
– dÊ O mElHOR dE si 

Hoje encerro minha coluna sobre os quatro compromis-
sos. O primeiro deles foi seja impecável com sua palavra, na 
sequência, não leve para o lado pessoal. O terceiro compro-
misso, não tire conclusões e, hoje, para encerrar: dê sempre 
o melhor de si. 

E prestem atenção que existe uma mágica em tudo isso, 
pois se você conseguir cumprir este último compromisso, 
será muito mais fácil tornar os três primeiros um hábito. 

Sob qualquer circunstância, sempre faça o melhor pos-
sível, nem mais nem menos. Porém, tenha em mente que o 
seu “melhor” nunca será o mesmo de um instante para ou-
tro. Tudo está vivo e mudando o tempo todo; portanto, fazer 
o melhor algumas vezes pode produzir alta qualidade e ou-
tras vezes não será tão bom. 

De manhã quando você acorda, descansado e energiza-
do, o seu “melhor” tem mais qualidade do que quando você 
está cansado, à noite. Seu “melhor” também irá se alterar 
ao longo do tempo. À medida que você se habitua aos qua-
tro compromissos, seu “melhor” irá se tornar mais e mais 
eficiente. 

Independente da qualidade, continue dando o melhor 
de si, nem mais e nem menos. Se você se esforçar demais 
para conseguir o seu melhor, irá gastar mais energia do que 
é necessário, e no final não será o suficiente. Tudo deve ser 
feito com equilíbrio. 

E para encerrar este tema, eu tenho uma mensagem 
muito especial: 

Você nasceu com o direito de ser feliz. Nasceu com o di-
reito de amar, de aproveitar e compartilhar seu amor. Você 
está vivo. Portanto, tome sua vida e a aproveite. Não resista à 
vida que está passando através de você, porque é Deus pas-
sando através de você. Apenas sua existência prova a exis-
tência de Deus e sua existência prova a existência da vida e 
da energia. 

Não precisamos saber ou provar coisa alguma. Simples-
mente ser, assumir o risco e apreciar a vida é tudo o que im-
porta. Diga não quando tiver que dizer não e sim quando ti-
ver que dizer sim. Você tem o direito de ser você. E só pode 
ser quando dá o melhor de si. E quando não dá o melhor de 
si, está enganando o direito de ser você. 

Não esqueça, você sempre pode fazer o melhor. Não es-
pere nunca levar nada para o lado pessoal; faça o melhor 
possível. Não espere que vá parar de tirar conclusões, mas 
com certeza você pode fazer o seu melhor. 

Tenham todos um lindo final de semana e fiquem com 
Deus. 

Diana Heinz

O LEO Clube Maravilha re-
alizou no sábado (5) um bre-
chó solidário. O objetivo foi 
arrecadar recursos para re-
vitalizar a escola da Linha 
Consoladora. O lucro arre-
cadado também será parcial-
mente destinado ao caixa da 
entidade, que realiza inúme-
ras campanhas no município. 
A terceira edição do evento 
foi realizada na sede do clu-
be, na Avenida Presidente Ke-
nnedy, durante o dia todo. Fo-
ram vendidas comercializadas 
peças femininas, masculinas e 
infantis, novas e usadas, de R$ 
2 a R$ 40.  

Por conta da pandemia 
não houve provador durante 
o evento. O clube exigiu a utili-
zação de máscara e álcool 70% 
e respeitou o distanciamento 

lEO ClubE Parte do valor arrecadado será utilizado na revitalização 
da escola da Linha Consoladora

brechó solidário soma mais 
de R$ 8 mil em vendas 

através do controle da entrada 
de pessoas.

Conforme os integrantes a 
presença de público foi boa e 
a venda alcançou R$ 8.039,00. 

“Comemoramos a realização 
deste evento e ficamos felizes 
com a participação do público. 
Metade deste valor será utili-
zado na revitalização. Agrade-

cemos aos nossos integrantes, 
organizadores e clientes que 
estiveram no Brechó, além de 
quem fez doações ao clube de 
peças”, disseram. 

Fotos: Divulgação

Clube exigiu a utilização de máscara e álcool 70%  e controlou a entrada de pessoas

Roupas, calçados e acessórios foram doações de lojas e pessoas da comunidade 
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por SIMONE HÜBNER

TOquE DE REquINTE

Vitrine

Hora e data
Comece programando o 

melhor horário e dia para o jan-
tar. E não se prenda especifica-
mente ao dia 12 de junho, pode 
ser um ou dois dias antes ou de-
pois. O importante é que vocês 
tenham disponibilidade total 
na agenda.

Imagina o tamanho da frus-
tração se o seu amado ou ama-
da não conseguir chegar ou tiver 
que ir embora correndo porque 
tem outro compromisso?

Por isso, procure conciliar a 
agenda de vocês para não ocorrer 
nenhuma surpresa desagradável.

Jantar com a cara do casal
O jantar romântico de Dia 

dos Namorados precisa combi-
nar com o casal. Se vocês fazem 
o gênero descontraído, um jan-
tar formal e cheio de firulas não 
irá deixar vocês à vontade.

Lembre-se ainda de preparar 
algo que agrade a ambos. Vale, 
inclusive, pensar em um jantar 
temático, como noite da pizza, 
noite mexicana ou do sushi.

música
Um jantar romântico precisa 

de uma playlist super especial to-
cando aos fundos.

Para isso, faça uma seleção 
com as músicas preferidas de vo-
cês e guarde aquelas mais ro-
mânticas para depois do jan-
tar. Aproveite esse momento 
para convidar o seu amor para 
uma dança.

iluminação
A iluminação é outro ponto 

alto do jantar romântico. Nada de 
deixar aquela luz branca bem em 
cima de vocês.

Ao contrário, crie uma luz di-
fusa e suave, preferencialmente 
com lâmpadas amarelas que são 
mais aconchegantes. Você pode 
usar abajures, luminárias, velas 
em castiçais, fitas de led ou um 
charmoso varal de lâmpadas.

aromas
Para tudo ficar ainda mais 

perfeito, capriche na aromati-
zação do ambiente. Faça isso 
usando incensos, aromatizado-
res de varetas, sprays ou velas 
perfumadas.

E mais uma dica: aposte 
em aromas afrodisíacos para 
criar um clima de paixão ainda 
maior no ar.

Presente
Vai dar um presente para o 

seu amor nesse dia? Então pre-
pare um momento especial, que 
pode ser antes ou depois do jan-
tar, para a entrega do presente.

Velas
Já citamos o uso das velas an-

teriormente, mas vale relembrar, 
já que esse item não colabora 
apenas com a iluminação.

As velas são responsáveis 
por criar todo um clima român-
tico no ambiente. Elas podem 
ser usadas sobre a mesa de jan-
tar ou espalhadas pelos cantos. 

E se puder, prefira as aromáticas 
para garantir um toque de perfu-
me extra.

flores
As flores estão sempre pre-

sentes em atos românticos. Por 
isso, não as deixe de fora. Pode 
ser um arranjo simples, pode 
ser algo mais elaborado, não 
importa. O que vale mesmo é a 
sua intenção de trazer esse ele-
mento tão delicado e romântico 
para o jantar.

Palavras de amor
Espalhe palavras carinhosas 

e amorosas no local onde será o 
jantar. Você pode fazer isso usan-
do letreiros luminosos, cartazes, 
letras em MDF e o que mais a sua 
criatividade mandar.

Outra boa dica é colar reca-
dinhos românticos por onde seu 
amor passar. Fixe um no espelho 
do banheiro, um sobre o prato, 
outro na cadeira. E por aí vai.

Corações
Os corações são o símbo-

lo do amor e da paixão e, conse-
quentemente, indispensáveis em 
um jantar romântico.

Você pode apostar no uso 
dos corações de inúmeras ma-
neiras, desde a estampa do 
guardanapo até no formato das 
almofadas ou no detalhe da so-
bremesa. Seja criativo!

balões
Os balões são uma forma di-

Agora é com vocês, usem a criatividade. 
Bom final de semana a todos!

Fonte: Decorfacil

Está pensando em fazer um 
jantar de Dia dos Namorados, 
mas não vem nada na cabeça 

além de pizza e Netflix? Calma que 
tem solução. Hoje vamos te ajudar a 

preparar um jantar incrível para o seu 
amor, da decoração à mesa posta.
Além do jantar em si, existem 
alguns detalhes que não podem ser 
esquecidos. veja quais são eles:

vertida, colorida e barata de de-
coração. Para usar esse item no 
jantar do Dia dos Namorados, a 
dica é optar por aqueles em for-
mato de coração. Outra opção é 
investir em balões com as iniciais 
dos nomes de vocês.

fotos
Que tal um painel de fo-

tos para celebrar e relembrar 
os bons momentos que tive-
ram juntos?

Faça um varal de fotos ou 
um painel na parede. Outra op-
ção é formar um coração com as 
fotos. Fica super romântico.

mesa de jantar - louça
Capriche na escolha da lou-

ça para o jantar do Dia dos Na-
morados. Você não precisa com-
prar pratos e talheres novos, mas 
procure montar uma combina-
ção interessante com o que você 
já tem em casa. Por exemplo, 

prefira pratos da mesma cor e ta-
ças do mesmo material.

Toalha e guardanapos
A mesa posta de Dia dos Na-

morados não precisa necessaria-
mente de uma toalha, você pode 
usar apenas jogos americanos 
para marcar os lugares.

Mas se tem uma coisa que 
pode trazer aquele clima dife-
rente para o jantar são os guar-
danapos. De preferência use os 
de pano e para arrasar na arru-
mação faça algum tipo de dobra-
dura diferenciada, como aquelas 
em formato de coração.

Temática
Caso opte por um jantar te-

mático não se esqueça de trazer 
referências sobre o tema para a 

decoração da mesa.
Um jantar mexicano, por 

exemplo, pode ser acompanha-
do de vasinhos de cactos e pi-
mentas.

no chão
Se vocês curtem momentos 

descontraídos, então uma boa 
pedida é fazer o jantar de Dia dos 
Namorados no chão, como se 
fosse um piquenique.

Para isso, forre o chão com 
um tapete macio e coloque al-
mofadas por cima. Uma mesa 
de centro pode ser usada para 
apoiar pratos e talheres.

Você ainda pode optar por 
um jantar ao ar livre (no jardim 
ou na varanda) ou dentro de casa 
mesmo. O quarto é uma boa op-
ção nesses casos.
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Vitrine

Solução

BANCO 24
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LETAPUME
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HEREGEOCRA

ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

EsPaÇO gOuRmET

PANqUECA AMERICANA 
DE LIMãO

ingREdiEnTEs
1/2 xícara de leite;
1 ovo;
3 colheres de sopa de açúcar;
1 colher de sopa de raspas de limão;
1/2 colher de sopa de óleo;
1 xícara de farinha de trigo;
1/2 colher de sopa de fermento em pó para bolo.

insTRuÇÕEs 
Misture bem todos os ingredientes até formar uma massa 

uniforme e mais grossinha; Então, esquente bem uma frigideira 
anti aderente. Se a sua não for tão antiaderente assim, adicione 
1 fio de óleo (bem pouquinho). Logo após, com a ajuda de uma 
colher, jogue sua massa na frigideira; Em seguida, deixe a massa 
cozinhar, até que forme bolhas e então com a ajuda de uma es-
pátula, vire sua panqueca até ficarem douradinhas dos 2 lados. 
Sirva logo em seguida. 

Poucas peças são tão 
atemporais e democráti-
cas como as blusas de gola 
alta, um verdadeiro curin-
ga e pode ser a escolha certa 
para compor diversas sobre-
posições nessa temporada. 
Mas essa peça também cos-
tuma gerar dúvidas sobre 
como compor com o restante 
do look, como usar o cabelo 
e se podemos usar cachecóis 
ou acessórios. Hoje quero ti-
rar todas essas suas dúvidas!

Quanto à composição do 
look, não existe muito segre-
do, pois ela pode ser facil-
mente combinada. Se ela for 
de um tecido mais fininho, 
pode ser usada por baixo de 
blazers, jaquetas ou sozinha 
por dentro de uma calça de 
cintura alta. Se for de um te-
cido mais grosso, ela pode ser 
usada com saias ou calças co-
locando a barra da parte da 
frente um pouco para dentro 
do cós. 

Como usar blusas de 
gola alta de forma estilosa

Sobre o cabelo, a opção 
do momento é usá-lo amar-
rado em um rabo ou coque 
bem baixo. Pode confiar, 
porque fica lindo! As fashio-
nistas de plantão estão in-
clusive colocando o cabelo 
para dentro da gola, fazendo 
um penteado mais despoja-
do com alguns fios soltos.

Quanto aos lenços ou 
cachecóis, no momento não 
é uma opção muito indica-
da, a não ser que se cubra 
totalmente a gola alta, pois 

é meio “brega” deixar a gola 
aparecendo só uma parte 
por baixo do cachecol.

E os acessórios? Total-
mente liberados! Eu diria até 
que a forma mais moderna 
de usar blusas de gola alta 
é combinando com mix de 
colares ou brincos grandes. 
Mas cuidado: se for usar um 
brinco grande prefira deixar 
o colar de lado ou se optar 
pelo colar use brincos pe-
quenos, para não pecar no 
excesso de informação.
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Vitrine

por ESTELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Quem comemora hoje (12) mais um ano de vida é o diretor 
do grupo WH Comunicações Wolmir Hubner. Parabéns, 
felicidades hoje e sempre. 

Dilva, parabéns 
pelo seu 
aniversário, 
e por ser 
essa pessoa 
incrível que 
luta pelos seus 
objetivos e por 
quem gosta. 
Felicidades. 
Homenagem 
de seus amigos 
e familiares. 

Diego, parabéns!! Muita saúde, paz, sucesso, 
amor, e prosperidade na tua vida. Homenagem de 
toda a sua família e amigos. 

Simoni, que Deus em sua 
infinita bondade, lhe dê 
tudo de bom que você 
merece. Muita alegria, 
paz, saúde e felicidade. 
Parabéns pelo aniversário.

Cleiri, feliz aniversário! 
Parabéns por ser essa 

pessoa maravilhosa, 
que batalha todos os 

dias em busca dos 
seus objetivos. Muitas 
felicidades! É o desejo 

dos amigos e familiares.

Luciano, mais uma fase que se inicia. Parabéns por mais 
um aniversário. Tudo de melhor sempre. 

Marlei, que nesta nova etapa Deus posso 
estar te abençoando e guiando teus sonhos 
e planos! Feliz aniversário. 

Maico, 
parabéns 
por mais um 
não de vida. 
Que deus 
te abençoe 
grandemente. 
Felicidades. 
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Cleiton C. Ferrasso

Em alusão ao Dia Mun-
dial do Meio Ambiente, 5 
de junho, o Rotaract Clu-
be de Maravilha plantou 50 
mudas de árvores frutíferas. 
São plantas de diversas es-
pécies como, pitangueiras, 
jabuticabeiras, gabirobas, 
entre outras. A ação ocorreu 
sábado (5) de manhã numa 
área verde do município, no 
loteamento Esplendor.

O local já possui algu-
mas espécies nativas, sen-
do que as novas árvores fru-
tíferas tornarão o ambiente 
ainda mais equilibrado. A 
ação vai ao encontro do 

bOa aÇãO São plantas de diversas espécies como, pitangueiras, 
jabuticabeiras, gabirobas, entre outras

Rotaract Clube de maravilha 
planta 50 árvores frutíferas no 
dia mundial do meio ambiente

Árvores foram plantadas no loteamento Esplendor na manhã de sábado (5)

tema proposto pela Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU) no Dia do Meio Am-

biente, que é a restauração 
dos ecossistemas. Tudo isso 
visa tornar condições que 

propiciem o reequilíbrio da 
natureza e a melhor quali-
dade de vida.
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Diana Heinz

O Lions Clube Maravilha 
Oeste que tem como lema no 
Ano Leonístico (AL) 2020/2021 
“servir nos faz crescer”, reali-
zou a campanha, em conjun-
to com a Secretaria  de Saú-
de e Secretaria de Assistência 
Social, Vacina Solidária Lions 
Clube Maravilha Oeste. 

A campanha, que começou 
no dia 5 de abril, encerrou na se-
mana passada com a arrecada-
ção de 850 quilos de alimentos 
não perecíveis. Os donativos fo-

ram entregues a Secretaria de 
Assistência Social, sendo que 
parte foi doado em forma de ces-
tas básicas a comunidade pelos 
companheiros. Os integrantes 
do Clube agradecem os envolvi-
dos na ação. “Somos gratos a im-
prensa, ao Poder Público  e a po-
pulação que se empenhou em 
doar os alimentos. Como é gra-
tificante ver a alegria e a emo-
ção das pessoas ao receber uma 
cesta de alimentos. São esses 
pequenos gestos de solidarie-
dade que fazem a diferença de 
nossa sociedade”, disseram. 

VaCina sOlidáRia
lions Clube maravilha Oeste 
encerra campanha de arrecadação

Foram arrecadados 850 quilos de alimentos não perecíveis
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Cleiton C. Ferrasso

As inscrições para rece-
ber o kit de alimentação escolar 
da rede municipal de ensino de 
Maravilha estão abertas. O pra-
zo termina quarta-feira (16). To-
das as famílias com filhos ma-

sEgunda ETaPa
interessados em receber o kit de alimentação 
escolar têm até dia 16 para fazer a inscrição

triculados de forma híbrida ou 
remota na Rede Municipal de En-
sino de Maravilha podem realizar 
o cadastro via link on-line. Quem 
tiver dificuldade pode procurar 
a escola do aluno matriculado. 

Em relação às entregas, o cro-
nograma será divulgado em julho. 

O kit de alimentação escolar visa 
complementar a alimentação dos 
alunos durante a época de pan-
demia, já que o sistema de ensi-
no sofreu alterações. Conforme a 
nutricionista Cristiane Tremea, a 
maior parte dos alimentos desta 
edição será da agricultura familiar. 

As inscrições para o 6º Festival 
da Canção Cidade das Crianças 
são gratuitas e podem ser feitas 
até dia 18 de junho, nas modalida-
des de interpretação e composi-
ção, podendo ser música própria 
ou de terceiros. Para as categorias 
mirim, infantil e juvenil, a inscri-
ção deve ser feita na escola com 
autorização dos pais. Os adultos 
devem se inscrever diretamen-
te no Departamento de Cultura.

O festival neste ano será re-
alizado dia 26 de junho, com iní-
cio às 16 horas tendo como local 
para apresentação dos calou-
ros na Cantina Italiana. O even-

to é promovido pela administra-
ção por meio do Departamento 
de Cultura, e será transmitido de 
forma online, através das redes so-
ciais da prefeitura de Maravilha. 

Nesta edição, o festival será 
dividido em quatro categorias: 
mirim, para crianças com 05 a 08 
anos; infantil, de 09 a 12 anos; ju-
venil, para adolescentes de 13 a 
17 anos; e adulto, para maiores 
de 18 anos. Os três primeiros co-
locados de cada categoria rece-
berão prêmios em dinheiro e tro-
féu, conforme regulamento, e 
todos os candidatos receberão 
uma medalha de participação. 

A entrega da premiação se dará 
ao término de cada categoria. O 
participante que tiver o maior 
número de manifestações atra-
vés de hashtag (#), durante a re-
alização da sua apresentação na 
live, ganhará o “troféu internet”.

A diretora de Cultura, Rosi 
Reichert Heineck, destaca que 
o objetivo do festival é valorizar 
e reconhecer os talentos musi-
cais do município, oportunizan-
do que todos possam demons-
trar o seu potencial artístico 
através da música. Os critérios 
de avaliação dos candidatos se-
rão afinação e interpretação.

TalEnTOs

festival da Canção Cidade das Crianças 
será de forma online neste ano 
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O novo Boletim Hidrome-
teorológico Integrado do Es-
tado aponta que os volumes 
de chuva abaixo do normal na 
maior parte de Santa Catari-
na nos últimos três meses con-
tribuíram para a permanência 
do agravamento da estiagem. 
Eventos pontuais de precipita-
ções consideráveis foram regis-
trados, mas não houve distri-
buição adequada.

Na região do Extremo Oes-
te, foram registrados 25 dias 
sem chuvas. O documento foi 
divulgado pela Secretaria de Es-
tado do Desenvolvimento Eco-
nômico Sustentável (SDE), por 
meio da Secretaria Executiva do 
Meio Ambiente (Sema).

Dentre os 295 municípios 
de Santa Catarina, 145 estão em 
estado de normalidade; 71 de 
atenção; 21 de alerta, e 9 em si-
tuação crítica frente à estiagem. 
Além disso, 19 cidades não en-
caminharam informações da 
situação. Da última quinzena 
para cá, 8 municípios saíram da 
situação de criticidade e 12 vol-
taram para estado de norma-

lidade. Porém, a situação ca-
racteriza ainda preocupação e 
permanência da estiagem.

sECa Apesar de eventos pontuais, situação caracteriza ainda preocupação e permanência da estiagem

Chuvas mal distribuídas mantêm 
agravamento da estiagem na região 

Registro da Bacia Hidrográfica de Chapecó
EnERgia mais CaRa

Por falta de chuvas, as con-
tas de luz ficarão mais caras em 
junho, com a adoção da bandei-
ra tarifária vermelha de patamar 
2, segundo anunciou na semana 
passada a Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel). A mu-
dança representará um custo 
adicional de R$ 6,243 para cada 
100 kWh consumidos. Segundo 
nota da Aneel, o mês de maio foi 
o primeiro da estação seca nas 
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principais bacias hidrográficas 
do Sistema Interligado Nacional 
(SIN) e registrou “condições hi-
drológicas desfavoráveis”. 

PREVisãO 
A previsão para o trimestre ju-

nho, julho e agosto é de precipi-
tação abaixo da média para San-
ta Catarina, principalmente, na 
metade Oeste, o que caracteri-
za a permanência da estiagem 
no estado, em especial no Extre-
mo Oeste.

Conforme o meteorologista 
do Grupo Wh Comunicações, Pi-
ter Scheurer, Maravilha registrou 
72 milímetros de chuva nos últi-
mos 15 dias. O destaque de episó-
dios com chuva forte em curto in-
tervalo de tempo amenizam a seca, 
mas não encerram a estiagem.  
Os meses de junho e julho serão 
bem parecidos em relação à mé-
dia climatológica de chuva, varian-
do de 70 a 140 milímetros, sendo 
o mês de junho um pouco menos 
chuvoso em relação a julho. Em 
agosto a média de chuva sobe um 
pouco em relação a julho, varian-
do de 110 a 190 milímetros.

Este boletim apresentou um número 
significativo de dias sem registro de 

precipitação, que chegam até 25 dias em áreas 
do Extremo Oeste e da divisa com o Paraná. Na 
maior parte do Estado, não ocorreu período de 

chuva com maior que 1 mm em 22 dias,

ressaltou o secretário executivo de Meio 
Ambiente, Leonardo Ferreira.

100 milHÕEs 
Os produtores rurais 
catarinenses contarão com 
mais R$ 100 milhões em 
investimentos para minimizar 
os impactos da estiagem em 
todo o estado. O governador 
Carlos Moisés sancionou 
a lei nesta semana que 
garante os recursos para a 
Secretaria da Agricultura, da 
Pesca e do Desenvolvimento 
Rural reforçar o apoio à 
construção de cisternas 
e conservação de fontes 
e nascentes. A Secretaria 
Estadual  da Agricultura 
recomenda aos produtores 
rurais que procurem apoio 
nos escritórios municipais 
da Epagri. Os técnicos 
poderão orientar quais 
práticas, tecnologias e 
políticas públicas podem ser 
aplicadas para minimizar 
os prejuízos e enfrentar os 
períodos de pouca chuva.

O engenheiro agrôno-
mo Jaime Giehl, aprovado 
no teste seletivo da Prefeitu-
ra de Maravilha, passou a in-
tegrar oficialmente a equipe 
da Secretaria de Agricul-
tura a partir de junho. Jai-
me será responsável pela 
assistência técnica no se-
tor de alimentos agroecoló-
gicos entre outras ativida-
des relacionadas à pasta.

Conforme definiu o se-
cretário de agricultura, Pedro 
Gilberto Ioris, o novo inte-
grante da equipe tem a prin-
cipal missão de auxiliar os 
produtores rurais que neces-
sitem de assistência para in-
vestir e aprender sobre o cul-
tivo dos agroecológicos cujo 
trabalho vem sendo moni-
torado, acompanhado e in-
centivado pelo município.

Novo integrante irá auxiliar os produtores rurais na agroecologia 

nOVidadE
agricultura de maravilha conta 
novo engenheiro agrônomo
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aRmaZEnamEnTO
Comissão da água incentiva o uso de cisternas

A Comissão Especial em 
Prol da Captação, Tratamen-
to e Distribuição de Água e Sa-
neamento Básico do muni-
cípio realizou reunião com a 
participação dos membros ve-
readores Natalino Prante (PP), 
Gilmar Castanha (MDB), Ade-
mir Unser (PP) e Vinicius Ven-
tura (PP), no último dia 4. An-
tes dos debates, foi esclarecido 
pela assessoria que o vereador 
Vinicius passou a integrar a co-
missão em decorrência da so-
licitação de saída do verea-
dor Sérgio Bourscheid (PL).

O presidente Natalino dis-
correu sobre uma reunião re-
alizada com os responsáveis 
da sala de situação do departa-
mento Controle de Endemias 
do Executivo. O tema da reu-
nião foi à ideia da comissão em 
incentivar a população a utilizar 
cisternas para armazenamento 
de água e estabelecer uma par-
ceria entre a comissão e o se-

vereadores trataram durante o encontro sobre a questão de economizar água
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tor em relação a isso. “O setor de 
Controle de Endemias fará um 
cadastro de quem irá construir 
essas cisternas, para que haja 
um controle do ente municipal 
e seja possível efetuar o acom-
panhamento da instalação des-
tes equipamentos com o devido 
tratamento da água armazena-
da e orientações para uso de tela 
de proteção contra o mosquito 
da Dengue”, explica o presidente.

Com relação à campanha de 
conscientização sobre a econo-

mia de água e incentivo ao uso 
de cisternas pela população, a 
comissão aprovou as artes ela-
boradas pela Assessoria de Im-
prensa. O material será divul-
gado gradativamente nas redes 
sociais. Informações sobre a ne-
cessidade de economia de água, a 
importância de possuir cisternas 
e informações sobre a colocação 
de redes de proteção conforme 
orientações da sala de situa-
ção também serão divulgadas.

A comissão também debateu 

a possibilidade de divulgar a cam-
panha nas escolas. “Vamos es-
tudar uma forma de promover a 
campanha nestas instituições. Se-
ria importante utilizar a estrutura 
das agentes de saúde para poder 
divulgar massivamente a campa-
nha de colocação das cisternas e 
economia de água, em razão de 
que estas profissionais têm conta-
to direto com a população, o que 
poderia ser feito mediante entre-
ga de panfletos com as orienta-
ções pertinentes”, reitera Prante.
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MuNICíPIOS
sãO miguEl da bOa VisTa
Programa de habitação urbana 
está com inscrições abertas

Para quem ainda não tem casa própria e reside em São Mi-
guel da Boa Vista pode se inscrever para participar do progra-
ma de Habitação Urbana que está sendo realizado pela admi-
nistração. As inscrições podem ser feitas até dia 30 de junho, 
junto a Assistência Social. Para mais informações entrar em 
contato com a Geni no Cras, ou pelo telefone 3667-0117.

Na semana passada a 
prefeita de Cunha Porã Lu-
zia Vacarin e o vice Rafa-
el Augusto Boer receberam 
em seu gabinete a visita da 
deputada federal Geovania 
de Sá e do presidente esta-
dual do PSDB, juntamen-

te com seus assessores, e o 
vereador Djuliano Kemp-
fer e demais lideranças. O 
motivo da visita da depu-
tada foi encaminhar o re-
curso da emenda parla-
mentar no valor de R$ 500 
mil para o município. 

Com o objetivo de ace-
lerar o processo de entre-
ga de água para proprie-
dades rurais do município 
de São Miguel da Boa Vis-
ta foi adquirido um tanque 
pipa. A capacidade do tan-
que é de 12.000 litros para 

o transporte de água que 
foi acoplado em um cami-
nhão. O recurso utilizado 
para aquisição do tanque 
foi um repasse do Estado 
devido à situação de emer-
gência e restante recur-
sos próprios do município. 

Com o objetivo de pro-
mover o desenvolvimento 
da leitura e escrita com alu-
nos da rede municipal de 
ensino, a Secretaria Munici-
pal de Educação de Cunha 
Porã realizou, nesta sema-
na, a Olimpíada Brasileira 
de Língua Portuguesa: “Es-
crevendo o Futuro”. O con-
curso de produção textu-
al é promovido a cada dois 
anos para alunos do 5º ano 
do Ensino Fundamental ao 
3º ano do Ensino Médio.

Nesta edição realiza-
da na escola Núcleo Nú-

A administração de Bom 
Jesus do Oeste lançou atra-
vés da Lei Complementar nº 
1.240 de 07 de maio, o Progra-
ma de Recuperação Fiscal - Re-
fis 2021, o qual prevê a regula-
rização de créditos tributários 
do município gerados até 31 de 
dezembro de 2020, somente os 
débitos com desconto sobre os 

juros e multas. O valor mínimo 
de cada parcela não poderá ser 
inferior a 19 Unidades Fiscais 
de Referencial Municipal que 
corresponde à R$107,53, sendo 
importante ressaltar que a anis-
tia será apenas sobre juros e 
multas, e não do tributo devido.

Os contribuintes que dese-
jam obter os benefícios do pro-

grama deverão procurar o Se-
tor de Tributação e solicitar a 
sua adesão até a data de 31 
de agosto. Com o Refis, o Po-
der Público concede ao con-
tribuinte uma oportunida-
de para se regularizar e evitar 
que os débitos sejam ajuiza-
dos. O programa visa também 
contribuir com a responsabi-

lidade fiscal bem como a efi-
ciência na gestão pública.

O programa engloba a re-
gularização de créditos tri-
butários e não tributários 
decorrentes de débitos re-
lativos à IPTU, ISS, taxas, 
débitos em execução ju-
dicial e outras receitas tri-
butarias e não tributárias.

RECuRsO

sãO miguEl da bOa VisTa

Cunha Porã é contemplado 
com emenda de R$ 500 mil

município adquiriu tanque 
pipa para transporte de água

Deputada fez a entrega do documento para a prefeita e o vice
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Entrega de água nas propriedades serão agilizadas com a nova aquisição
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Educandos participaram do concurso de produção textual 

CunHa PORã

bOm JEsus dO OEsTE

Olimpíada da língua Portuguesa teve a 
participação de 225 alunos do ensino fundamental

Prefeitura lança refis municipal 2021
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mero Um, participaram 
cerca de 225 alunos das tur-
mas do 6º e 9º ano, com co-
ordenação da professo-
ra Sandra Mara, e 7º e 8º 

anos com a professora Mi-
rian Menuncin, na catego-
ria de Memórias Literárias 
Crônica. “Uma das ativi-
dades realizadas foi à con-

fecção do mural da olim-
píada em cada turma, um 
espaço para expor os tra-
balhos feitos em cada ofici-
na”, lembram as professoras.

A Secretaria de Infraestru-
tura, Transporte e Desenvolvi-
mento Urbano de Flor do Ser-
tão iniciou, na quarta-feira 
(9), mais uma obra de melho-
ria em via municipal, visan-
do garantir boas condições de 
trafegabilidade.

O trecho em questão é a es-
quina entre a Rua das Hortên-
sias e a Rua Primavera, que 
apresentava problemas, espe-
cialmente para veículos gran-
des. Segundo o secretário, Ro-
gério, será corrigida a base, 
que acabou cedendo com o 
tempo. “Faremos nos mesmos 
moldes da melhoria realiza-
da na estrada de calçamento 
no acesso à Pedra Branca, re-
tirando a terra, inserindo boa 
quantidade de pedras e refa-
zendo o calçamento. Vai ficar 
bom”, avalia.

sERViÇO Trecho entre a Rua das Hortênsias e a Rua Primavera apresentava problemas

flor do sertão promove obra 
de melhoria em via municipal

 Trabalhos no local iniciaram nesta semana 

Há alguns meses o municí-
pio efetuou melhorias na esqui-
na entre a Rua das Hortênsias e 

a Rua São Ricardo, que apresen-
tava problema semelhante. A 
pavimentação das ruas do lote-

amento é recente, realizada por 
empresa contratada pela insti-
tuição proprietária.

Divulgação
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CLARENCE WILLIAMS III
O ator Clarence Williams III morreu no dia 
4 de junho, aos 81 anos, vítima de câncer. 

Ele participou de séries como Todo Mundo 
Odeia o Chris, Miami vice, Star Trek e Twin 

Peaks. No cinema, participou de filmes como Purple Rain, A 
Filha do General e O Mordomo da Casa Branca. 

CAMILA AMADO
A atriz Camila Amado morreu no dia 6 de 
junho, aos 82 anos. Estreou no cinema 
na década de 1970, atuando no filme O 

Casamento, de Arnaldo Jabor, pelo qual 
ganhou o Kikito de Ouro de Melhor Atriz Coadjuvante e 
o Prêmio Especial do Júri, no Festival de Gramado. Ela 
participou ainda de produções como Tapas & Beijos, A 
Casa das Sete Mulheres, Sítio do Picapau Amarelo, Cordel 
Encantado e Éramos Seis.

PEDROLINA DE LIMA
Faleceu no dia 3 de junho, no Hospital São José de 
Maravilha, aos 44 anos. Seu corpo foi sepultado no 
cemitério da Linha 13 de Maio, em Barra Bonita.

WALDEMIRO GARLET
Faleceu no dia 3 de junho, no Pronto Atendimento de Anchieta, 
aos 87 anos. Seu corpo foi velado na Casa Mortuária da Igreja 
Matriz de Anchieta e sepultado no cemitério municipal.

ONILDE ERNESTA SCARIOT
Faleceu no dia 3 de junho, no Hospital Regional de Chapecó, 
aos 65 anos. Seu corpo foi velado na Igreja Católica de 
Romelândia e sepultado no cemitério municipal.

ANGELO LAURINDO OLIBONI
Faleceu no dia 4 de junho, no Hospital Casa vitta, aos 94 
anos. Seu corpo foi velado na Igreja Católica de Bandeirante 
e sepultado no cemitério municipal.

LOTARIO REGNER
Faleceu no dia 4 de junho, em sua residência, aos 55 anos. 

Seu corpo foi velado no Salão da Barra do Traíra em Flor do 
Sertão e sepultado no cemitério municipal de Flor do Sertão. 

ANGELO LAURINDO OLIDONI
Faleceu no dia 4 de junho, no Hospital Casa vitta, aos 84 
anos. Seu corpo foi velado na Igreja Católica Santo Antônio 
de Bandeirante e sepultado no cemitério municipal de 
Bandeirante. 

EUGENIA BECKER
Faleceu no dia 5 de junho, em sua residência, aos 79 anos. 
Seu corpo foi velado na Linha Moroé em Iraceminha e 
sepultado no cemitério da comunidade. 

FRORENTINA CABRAL DE OLIVEIRA
Faleceu no dia 6 de junho, no Hospital São Paulo de Xanxerê, 
aos 88 anos. Seu corpo foi velado na Igreja Assembleia 
de Deus de Santa Terezinha do Progresso e sepultado no 
cemitério municipal de Santa Terezinha do Progresso. 

ADELIO JOSÉ JOST
Faleceu no dia 6 de junho, em sua residência, aos 57 anos. 
Seu corpo foi velado na Igreja Assembleia de Deus do 
Bairro Bela vista, em Maravilha, e sepultado no cemitério 
municipal de Maravilha. 

ASTÉRIO DARCI JONER
Faleceu no dia 6 de junho, em sua residência, aos 62 anos. 
Seu corpo foi velado no Clube de Idosos de Tigrinhos e 
sepultado no cemitério municipal de Tigrinhos. 

ROGÉRIO DOS SANTOS ZATT
Faleceu no dia 7 de junho, no Hospital de Concórdia, aos 54 
anos. Seu corpo foi velado na Casa Mortuária de Maravilha 
e sepultado no cemitério municipal. 

DORVALINO GENO
Faleceu no dia 7 de junho, no Hospital São Lucas de 
Guaraciaba, aos 83 anos. Seu corpo foi velado na Igreja 
da Comunidade de Parque São Miguel, em Paraíso, e 
sepultado no cemitério da comunidade.

ObItuÁRIO

Durante os cinco dias da 
Operação Corpus Christi 2021, 
realizada pela Polícia Rodoviá-
ria Federal em Santa Catarina, 
foram registrados 130 aciden-
tes, nos quais 136 pessoas fi-
caram feridas e 14 morreram. 
Em relação ao mesmo período 
do ano passado, houve um au-
mento de 100% no número de 
mortos e mais de 30% no total 
de acidades.

Dentre as vítimas fatais re-
gistradas, nove aconteceram 
na BR-101, duas na BR-116 e 
outras três nas BRs 470, 282 e 
280. A ocorrência mais grave 
ocorreu domingo(6), na BR-
101 em Balneário Camboriú, 
quando quatro pessoas mor-
reram em um único aciden-
te. Ivan Antonio Belusso, de 
40 anos, uma das vítimas, era 
natural de Maravilha, e Suel-

Ocorrência mais grave ocorreu domingo(6), na BR-101 em Balneário Camboriú

fERiadãO Combate ao crime também não parou durante os cinco 
dias da operação Corpus Christi

dobra o número de mortes 
nas rodovias federais 

len Schveitezer Belusso, de 36 
anos, era de Itajaí, mas atual-
mente moravam em Balneá-
rio Camboriú. O casal deixou 
três filhos. Eles andavam de bi-
cicleta pelo local quando o aci-
dente aconteceu. 

Durante a Operação fo-

ram flagradas 2.434 infrações 
de trânsito, com destaque para 
228 motoristas ultrapassan-
do em local proibido, 366 sem 
cinto de segurança, 61 manu-
seando celular, 44 dirigindo 
sob efeito de álcool e ainda 31 
crianças fora da cadeirinha.

O combate ao crime tam-
bém não parou durante estes 
cinco dias: a PRF em SC apre-
endeu 571 quilos de maconha, 
208 quilos de pasta base de co-
caína, recuperou quatro veícu-
los roubados e prendeu 40 pes-
soas por motivos diversos.

Divulgação

TEREZA DE JESUS KLAGENBERG
Faleceu no dia 7 de junho, no Hospital São Lucas de 
Guaraciaba, aos 76 anos. Seu corpo foi velado na Casa 
Mortuária de Guaraciaba e sepultado no cemitério da 
Linha Índio, em Guaraciaba.

ABELE WILMO MOTTER
Faleceu no dia 8 de junho, no Hospital São José de 
Maravilha, aos 88 anos. Seu corpo foi velado na Casa 
Mortuária de Maravilha e sepultado no cemitério 
municipal de Maravilha.  

JOSÉ ALCINO ROSS
Faleceu no dia 9 de junho, aos 76 anos. Seu corpo foi 
velado na Capela Mortuária da Igreja Católica do Bairro 
São Gotardo e sepultado no cemitério São Gotardo.

ANTONIO ALVES GOMES DE OLIVEIRA 
Faleceu no dia 10 de junho, em sua residência, aos 
70 anos. Seu corpo foi velado na Capela Mortuária da 
Funerária de Iporã e sepultado no cemitério católico.

CARLA CRISTINA DALMORO 
Faleceu no dia 10 de junho, aos 39 anos. Seu corpo foi 

velado na Igreja Católica do Bairro Salete, em São Miguel 
do Oeste.

ILSA KOENIG
Faleceu no dia 10 de junho, no Hospital São José de 
Maravilha, aos 88 anos. Seu corpo foi velado na Igreja 
da Paz de Santa Rosa (RS) e sepultado no cemitério 
Lajeado Ipê.

TRANQUILINO DAI PRAI
Faleceu no dia 10 de junho, em sua residência, aos 91 
anos. Seu corpo foi velado na Igreja Católica da Linha 
Pinheirinho e sepultado no cemitério da comunidade. 

MARIA SANTINA NUNES
Faleceu no dia 10 de junho, no Hospital São José de 
Maravilha, aos 83 anos. Seu corpo foi velado na Casa 
Mortuária de Maravilha e sepultado no cemitério 
municipal.

ALMIRA PETRY
Faleceu no dia 11 de junho, no Hospital de São Miguel 
do Oeste, aos 72 anos. Seu corpo foi sepultado no 
cemitério da comunidade de Primavera Alta.

O número de furtos e aci-
dentes de trânsito aumentou em 
10% nas últimas semanas em 
Maravilha. Por conta disso, a Po-
lícia Militar pede mais atenção 
da população. O alerta foi fei-
to nesta semana na Rádio Lí-
der pelo major Altair Lisot, co-
mandante da 3ª Companhia da 
Polícia Militar de Maravilha. 

De acordo com o coman-
dante, os números mostram 
elevação nos pequenos fur-
tos e nos acidentes no centro 
do município. As guarnições 
estão promovendo traba-

lho de fiscalização e com-
bate no intuito de reprimir 
a criminalidade. Com isso, 
a PM pede apoio das pesso-
as, redobrando os cuidados. 

Além disso, o major aler-
ta para os golpes frequentes 
no município. Existem vários ti-
pos de golpes, como do nudes, 
cartão de crédito e WhatsApp 
clonado. A população deve fi-
car atenta e não passar dados 
pessoais, além de verificar di-
retamente com a pessoa que é 
amiga ou o familiar que esta-
ria precisando de alguma ajuda. 

Major esteve no estúdio panorâmico da Rádio Líder

alERTa
Polícia militar registra 
aumento no número de 
furtos e acidentes de trânsito

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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COtIDIANO

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNsITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária

animais sOlTOs na Via PúbliCa 
E aCidEnTEs dE TRânsiTO

Bom dia amigo leitor.
Não é raro a Polícia Militar Rodoviária atender ocorrên-

cias envolvendo animais soltos na pista, vindo em muitos ca-
sos a ocasionar acidentes de trânsito.

Comummente percebemos animais de estimação pela 
via pública, em sua grande maioria cachorros de grande por-
te, mas também, pode-se notar outros animais, os quais são 
utilizados para a produção na propriedade, ou até silvestres.

Ora, animais soltos na pista oferecem grandes riscos 
aos usuários, uma vez que, a probabilidade de um acidente 
ocorrer aumenta exponencialmente, principalmente quan-
do ocorre em condições adversas, como a noite, chuva, ne-
blina, etc.

Percebam que o risco à integridade física e à vida, bem 
como os bens materiais dos usuários, ficam expostos a ris-
co iminente.

A responsabilidade dos animais soltos é do seu proprie-
tário, o qual tem o compromisso de zelar pela guarda e segu-
rança do animal. Não obstante a responsabilidade civil em 
caso de acidentes e danos materiais ou corporais, o proprie-
tário irá responder criminalmente pela conduta.

O artigo 31 da Lei de Contravenções Penais trata da 
Omissão de Cautela na guarda ou condução de animais, cuja 
pena é de prisão simples, de dez dias a dois meses, ou mul-
ta. Importante é destacar que não é necessário que o ani-
mal venha a se envolver em um acidente de trânsito para o 
condutor responder na esfera criminal, pois basta o animal, 
oferecer risco concreto a outrem, para caracterizar o delito. 
Nota-se, portanto, que o proprietário é responsável civil e 
criminalmente pelos fatos.

Importante é consignar que existem aquelas pessoas que 
acabam abandonando animais, e esses, por estarem perdidos, 
ficam afoitos, e muitas vezes geram acidentes de trânsito.

Bom é lembrar que abandonar animais é crime ambien-
tal e pode resultar na pena de detenção de três meses a um 
ano e multa, conforme artigo 32 da Lei 9.605/98. Além do 
mais, com a nova alteração legislativa, caso se tratar de cão 
ou gato, a pena para a conduta será de reclusão, de 2 (dois) a 
5 (cinco) anos, multa e proibição da guarda.

Também se faz necessário destacar que o fato de o moto-
rista não prestar socorro ou acionar autoridades após atrope-
lar um animal, pode-se configurar crime ambiental, caracteri-
zado como maus tratos. Nesse sentido, o motorista do veículo 
que atropelou o animal pode ser criminalizado caso sair do lo-
cal do acidente sem prestar socorro ao animal.

Tenham todos uma boa semana.

Uma mulher de 39 anos 
morreu em um grave aciden-
te na manhã de quinta-fei-
ra (10) na SC-492, rodovia es-
tadual entre São Miguel do 
Oeste e Bandeirante. A co-

lisão envolveu um Chevro-
let Corsa, placas do governo 
de Santa Catarina, uma Toyo-
ta Hilux e uma TrailBlazer, as 
duas de São Miguel do Oeste.

Carla Cristina Dalmoro 

era coordenadora do Centro 
de Referência em Assistên-
cia Social (Cras) do municí-
pio de Bandeirante. Ela es-
tava no Corsa da prefeitura 
e morreu no  local. A servi-

dora trabalhava na prefei-
tura há quatro anos e mora-
va em São Miguel do Oeste. 

O Corpo de Bombeiros, a 
Polícia Militar e o Samu par-
ticiparam da ocorrência.

Fotos: Marcos Lewe/WH Comunicações

Equipes de socorro isolaram o local para atendimento após o acidente Três veículos se envolveram na colisão entre os dois municípios

TRagÉdia Vítima era servidora do Cras do município de 
Bandeirante há quatro anos

mulher morre em acidente com 
três carros na sC-492

A Polícia Militar Ambien-
tal de São Miguel do Oeste 
realizou a apreensão de ma-
deira nativa que estava depo-
sitada ilegalmente no pátio 
de uma madeireira no último 
sábado (5), em Campo Erê.

A guarnição da Polícia 
Militar de Campo Erê, em 
atendimento a denúncia, 
constatou que havia um ca-
minhão carregado de madei-
ra nativa sem possuir qual-
quer documentação. Assim, 
foi acionada a Polícia Mili-
tar Ambiental para dar con-
tinuidade na ocorrência.

Após vistoria no local, a 

Policiais rodoviários fede-
rais recuperaram, no último do-
mingo (8), na rodovia BR-163 
em Guaraciaba, um veícu-
lo com registro de roubo. O car-
ro havia sido roubado há cer-
ca de três dias em Porto Alegre.

Durante abordagem a um 
automóvel Toyota Etios, o con-
dutor disse aos policiais que 
havia alugado o veículo pela 
internet em Novo Hambur-
go, mas não soube dizer deta-

iRREgulaR
Polícia militar ambiental apreende madeira 
ameaçada de extinção em Campo Erê

Madeira estava no pátio de uma empresa e seria cortada para venda na região

Polícia Ambiental

Polícia Militar Ambiental fla-
grou o depósito irregular 132 
toras de madeira nativa, co-
nhecida popularmente como 

Araucária ou Pinheiro Bra-
sileiro. Parte das toras esta-
va carregada em três cami-
nhões, e outras já haviam 

sido descarregadas no pátio 
da empresa. Segundo apura-
do, o produto florestal é de 
Palma Sola e após ser bene-
ficiado seria comercializa-
do na região. “Cabe ressaltar 
que a Araucária está classifi-
cada como vulnerável na lis-
ta de espécies ameaçadas de 
extinção”, lembra a polícia.

Diante do fato cons-
tatado, foi apreendi-
do o produto e lavrado 
Auto de Infração Ambien-
tal, sendo que o responsá-
vel responderá a processo 
administrativo ambien-
tal e processo criminal.

flagRanTE
PRf recupera automóvel roubado em Porto alegre 

lhes sobre a locação. Os agen-
tes ao consultarem o carro 
verificaram que a placa estava 
com registro de roubo em Por-

to Alegre no dia 3 de junho.
O motorista foi condu-

zido à Delegacia de Polí-
cia por crime de receptação.

veículo foi abordado na base operacional de Guaraciaba

PRF
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ESPORtE

 ONEIDE BEhLING

O atleta do MHFutsal/SEJL/Ace-
ma, Kleyber Simionato, no ano de 
2014 concorreu ao concurso “Bola 
Cheia” do Fantástico. Na época foi a 
primeira edição do ano do quadro 
que conferia um prêmio para o me-
lhor lance e o pior com o “Bola Mur-
cha”. Na época ele tinha 14 anos, e resi-
dia na comunidade de Nova Ibarama, 
interior de Iraceminha. O vídeo man-
dado para o programa foi gravado no 
ginásio comunitário. 

Telespectadores enviavam víde-
os com jogadas de destaque, ou al-
guma cena engraçada apresentada 
durante jogos amadores pelo Brasil. 
Com votação pela internet, eram es-

colhidos os vídeos Bola Cheia e Bola 
Murcha.

Kleyber ganhou de goleada o 
Bola Cheia, ao receber 76% dos votos 
dos internautas que acessaram a pá-
gina do programa e escolheram o ví-
deo preferido. O vídeo dele foi filma-
do pela mãe Carmen, durante um jogo 
entre amigos. Ele recebe a bola em ve-
locidade, deu uma levantadinha e toca 
de longe, por cima do goleiro, marcan-
do um golaço de cobertura.

Na oportunidade Kleyber treina-
va na base do Grêmio de Porto Alegre. 
Conforme o pai de Kleyber, Cleber Si-
mionato, um de seus colegas de traba-
lho enviou o vídeo para o Fantástico. 

É nOssO Kleyber Simionato treina junto com a equipe para disputa 
da Liga Catarinense de Futsal

bola Cheia do fantástico é 
atleta do futsal de maravilha 

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Até antes da pandemia o atleta estava no Brasil de Pelotas 

O time maravilhense de fut-
sal na Liga Catarinense de Fut-
sal - série ouro, realizou jogo 
treino na noite de terça-fei-
ra (8). O amistoso foi em Cunha 
Porã contra a equipe da casa 
ADCP, no ginásio municipal. 

Os maravilhenses saíram na 
frente e por duas oportunidades 
estiveram com vantagem no pla-
car. O primeiro gol de Maravilha 
com Tonini aconteceu ainda no 
primeiro tempo, mas Cunha Porã 
logo empatou. Na volta para o se-
gundo tempo Maravilha abriu 
vantagem novamente no placar. 
Os cunhaporenses empataram 

PREPaRaÇãO

COnTRaTadO

Equipe de maravilha perde em amistoso

mH futsal assina com ex jogador do botafogo e santos 

Fora de casa maravilhenses perdem em amistoso preparatório 
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em seguida e não mais permi-
tiram que os visitantes recupe-
rassem a vantagem. Até o fim 
do jogo os donos da casa esta-

vam com quatro gols de vanta-
gem. O duelo acabou com vitó-
ria da ADCP pelo placar de 6 a 2. 

O time de Maravilha, 

MH/Futsal/SEJL/Acema, jo-
gou ontem (11), em Mode-
lo, até o fechamento desta edi-
ção não havia o placar final. 

sugEsTãO 
Vou começar a coluna com uma sugestão para este 

sábado. Um dos programas mais tradicionais do rádio 
brasileiro está completando cinco décadas de história. 
O “Sala de Redação” da Rádio Gaúcha será homenagea-
do, às 14h45, na RBS TV Porto Alegre, com um especial 
em homenagem aos 50 anos. Confesso que sou fã desse 
programa que traz debates esportivos diários.

 VEXamE 
Mesmo com vantagem, Chapecoense está elimina-

da da Copa do Brasil. Melancólica temporada da Cha-
pe neste ano parece não ter fim. Além do fiasco, deixou 
de faturar R$ 2,7 milhões de premiação. A desclassi-
ficação, mesmo com a vantagem do empate, poderia 
até perder por um gol de diferença, coloca ainda mais 
pressão no clube que parece não encontrar caminho 
para sair da crise. Chape perdeu jogadores importan-
tes da campanha do ano passado e não fez a reposição. 
Inadmissível perder para o ABC, time da quarta divi-
são nacional.

ClassifiCadO 
Criciúma é o único clube catarinense que segue na 

Copa do Brasil. Eliminou o América-MG nas cobranças 
de pênaltis, depois de 2 a 2 com bola rolando. Golei-
ro Gustavo foi destaque. Técnico Paulo Bauer começa 
a montar um time competitivo. Aliás, neste ano Criciú-
ma comemora o 30° aniversário da conquista da Copa 
do Brasil. Deu mais um importante passo na competi-
ção nacional.

JOgO Ruim
Gramado prejudicou o futebol, o jogo de passes 

curtos do Grêmio não aconteceu. Foi duro de assistir! 
Não podemos esquecer que o duelo foi contra o Brasi-
liense, um time da Série D. Mesmo assim o Grêmio foi 
ruim em tudo. A partida deu uma leve melhorada no 
segundo tempo, depois das alterações. Obteve a classi-
ficação na Copa do Brasil sem sustos, muito em função 
da atuação de Thiago Santos, foi o único que correu e 
desarmou. Lucas Silva não merece ser titular. Com dois 
volantes o meio-campo fica pesado, burocrático e pre-
visível. Mas o técnico Tiago Nunes não vai ter essa mo-
leza diante do Athletico, domingo, na Arena.

fiasQuEiRa
Copa do Brasil marcou a semana por eliminações 

de times que eram apontados como favoritos. Uma 
grande quantidade de fiasco reunida em uma compe-
tição. Palmeiras, Cruzeiro, Chapecoense, Corinthians e 
Internacional deram adeus à competição. Nas redes so-
ciais fui questionado sobre qual clube teve a elimina-
ção mais vergonhosa? Bom, no meu ranking: 1º lugar 
o Palmeiras, pelo poder de investimento, foi um fias-
co. No 2º lugar o Internacional, jogando em casa, com 
vantagem por ter vencido o primeiro jogo foi uma ver-
gonha contra um time de Série B. Na 3ª colocação a 
Chape, que horror! Precisa aprender o ABC. Em tempo, 
mereceram ser eliminados.

Natural de Romelândia, 
hoje com 25 anos, Dierson Jú-
nior Kuhn começou no futsal 
do município, depois migrou 
para o futebol, onde frequentou 
o Genoma Colorado de Mara-
vilha.  Após um período de trei-
nos em Maravilha o atleta foi 
para o Coritiba, na capital para-
naense se transferiu para o Pa-
raná Clube e em seguida teve a 
oportunidade de ir para o Bo-
tafogo do Rio de Janeiro.  

De acordo com Kuhn no 
Rio de Janeiro conquistou tí-
tulos importantes nas catego-
rias de base do futebol cario-
ca. “Em 2015 estive no elenco 

Atleta tem vasta experiência no futebol 
brasileiro e mundial

do Botafogo, campeão brasilei-
ro da Série B, na época o técni-
co era o Jair Ventura, atual trei-
nador da Chapecoense e que 
me deu bastante oportunidade, 
depois veio o Ricardo Gomes”, 

conta. O atleta ajudou classifi-
car o Botafogo para Libertado-
res da América e na disputa de 
2017, nas quartas de finais foram 
desclassificados pelo Grêmio. 

Ainda quando estava no Bo-
tafogo, jogou emprestado para 
o Macaé e depois que acabou 
o contrato foi joga na Dinamar-
ca.  Quando voltou da Dinamar-
ca, veio para Maravilha em se-
guida jogou no Santos. “Foi em 
2018 quando tive a oportunida-
de de jogar no Santos”, ressalta. 

No Santos ele teve novamen-
te a oportunidade de trabalhar 
com Jair Ventura e Ricardo Go-
mes, quando os profissionais se 

desligaram do Santos Kuhn vol-
tou par o Rio de Janeiro, e jogou 
no Volta Redonda. “Lá no Volta 
Redonda tive uma lesão séria no 
joelho e precisei operar, após a ci-
rurgia voltei para Maravilha quan-
do joguei pelo Guarani de Linha 
Sanga Silva, na fase Oeste do Es-
tadual não profissional”, disse. 

Durante a passagem pelo 
Guarani ele sofreu outra lesão que 
o afastou dos campos mais dois 
anos. “Depois preferi ficar aqui na 
região mais perto da minha famí-
lia, joguei pelo Serra Alta e na úl-
tima temporada vesti a camisa da 
Pinhalense e agora assinei com o 
MHFutsal/SEJL/Acema”, finaliza.  

Nelcir Dall’Agnol/O Líder



bOA AÇÃO POLítICA SECA

CONquIStA

Rotaract Clube 
planta 50 mudas 
frutíferas

Vereadores aprovam dois 
projetos e várias indicações

Chuvas mal 
distribuídas agravam a 
situação da estiagem 

Ação foi realizada pelos integrantes do clube 
em alusão ao Dia Mundial do Meio Ambiente 

Melhoramento de ruas de Maravilha com contribuição 
dos moradores foi um dos projetos que teve parecer 
favorável durante a sessão

Apesar de eventos pontuais, situação caracteriza 
preocupação e permanência da estiagem 

Obras de 
restauração e 
ciclovia na Avenida 
Anita Garibaldi 
são confirmadas

PáGinA 22 PáGinA 4 PáGinA 23

PÁGINA 7

Aporte financeiro será de R$ 1,5 milhão, 
do deputado estadual valdir Cobalchini, 
através de emenda parlamentar
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